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MUDANÇA DO NAÇÃO ESPORTES PARA 
CANOINHAS É OFICIALIZADA

PÁGINA 24

José Rossi Júnior

ITAIÓPOLIS

COVID-19

FUTEBOL

Novo técnico da 
Chape quase treinou 
o CAC em 2013

HISTÓRIA E CULTURA

FOGOS COM ESTAMPIDO

FUTEBOL PROFISSIONAL

Em alusão ao Dia do Chimarrão, que é comemorado neste sábado, 24, CN resgatou a história e fotos antigas da 
produção de erva-mate na região de Canoinhas

Cinco vereadores de Canoinhas votaram 
contra o projeto que proíbe a queima de 
fogos com efeitos de tiro no município. 
Iniciativa tinha como objetivo minimizar 
o sofrimento dos autistas, enfermos e 

animais

PÁGINAS 06, 12 E 13

Acidente envolve 
dois carros e um 
caminhão 

Fim de semana tem 
segunda dose da 
vacina 

PÁGINA 07

PÁGINA 15

PÁGINA 11

PÁGINA 17

A TRADIÇÃO DO CHIMARRÃO 
NA REGIÃO 

O SOFRIMENTO VAI 
CONTINUAR
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ARTIGO

S
e o Estado Santa Catarina 
fosse um país, o resultado 
do PIB de 2020 seria 
melhor que muito países 

do primeiro mundo, apesar 
das previsões apontarem que 
uma retomada mais robusta 
seria pouco provável por causa 
da pandemia Global.  Ainda 
em março de 2020, o Fundo 
Monetário Internacional (FMI) 
previu um tombo de 8% na 
economia brasileira, mas a queda 
ficou pela metade: 4,1%.
Países europeus sofreram ainda 
mais com suas economias 
negativadas em 2020. A Espanha 
com -11%; Inglaterra com -10% 
e a poderosa Alemanha que 
retraiu 5%. Todos os países 
europeus registraram quedas 

nas suas economias, perfazendo 
uma média na região do Euro de 
-7%. Países latino-americanos 
t a m b é m  s o fr e r a m  c o m  a 
pandemia: Venezuela -30%; 
Argentina -11%; Peru -11% e a 
Colômbia com -7%. Os Estados 
Unidos, onde algumas regiões 
resistiram ao isolamento total 
apresentou uma queda de 3,5%, 
menor que a média europeia.
Apesar do alto e crescente 
número de vítimas da pandemia, o 
setor econômico parece estar se 
adaptando a atividade intensiva 
e presencial e Santa Catarina, 
liderado pelo governador Carlos 
Moisés, se recusa a ingressar 
na curva da recessão e mostra 
um desempenho que considero 
excepcional. A queda de apenas 

0 ,9% do PIB catar inense , 
sustentado pela manutenção 
de quase todas as atividades, 
em especial da agropecuária e 
diversos segmentos da indústria, 
do comércio e de serviços colocou 
o nosso Estado na vanguarda 
da recuperação econômica. A 
contribuição de Santa Catarina 
na geração de novos empregos 
em 2020 foi de 53 mil vagas, 
enquanto o restante do Brasil 
criou apenas 142 mil vagas. 
Dados da Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento Econômico 
Sustentável confirmam que as 
recessões de 2015 (queda de 
4,2%) e 2016 (queda de 2%) 
foram mais severas que a de 
2020.
No momento complicado que 

passamos, apontar contrapontos 
favoráveis diminui as incertezas 
e estimula a confiança de 
todos num futuro melhor. A 
cooperação entre os países, 
estados e municípios para 
acelerar a vacinação vai ser 
decisivo para a recuperação, 
única medida concreta para 
evitar o ressurgimento do vírus e 
o aperto de medidas restritivas. 
E numa hora difícil como agora, 
onde o pessimismo muitas vezes 
nos separa, dividir notícias que 
nos unem também é um remédio 
importante para a nossa plena e 
total recuperação em 2021.

Por Luciano Buligon, secretário 
de Estado do Desenvolvimento 
Econômico Sustentável
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A INTERRUPÇÃO DO SONHO DE UMA 
NOVA REALIDADE

O início do mês de abril 
foi de comemoração 
e  s u rg i m e n t o  d a 
esperança de uma 

nova realidade aos familiares 
d o s  a u t i s t a s ,  e n fe r m o s , 
e também, aos amigos dos 
animais, afinal, a Câmara de 
Canoinhas havia aprovado 
em primeira votação, por 
unanimidade, o projeto que 
tinha como objetivo proibir a 
queima, soltura e manuseio de 
fogos e artefatos pirotécnicos 
com efeito de tiro no município.  
O sonho de uma mãe, de 
poder abraçar seu filho com 
Transtorno do Espectro do 
Autismo (TEA) em um réveillon, 
poder olhar em seus olhos 
e lhe desejar um feliz ano 
novo, sem que esse estivesse 
sofrendo com os barulhos 
dos fogos, estava perto de 
ser realizado. Assim como o 
sonho do filho, que herdou 
do pai a paixão por um clube 

de futebol ,  e  f inalmente 
poderia celebrar um título de 
campeonato abraçando seu 
pai idoso, acamado, sem que 
ele estivesse passando mal. Os 
exemplos podem ser fictícios, 
mas representam a realidade 
de tantas famílias, que estavam 
prestes a viver uma nova vida. 
A expectativa dessas famílias 
era grande para que enfim 
o projeto fosse aprovado 
em segunda votação e a 
re a l i d a d e  m u d a s s e .  P o r 
cessar o sofrimento de tantas 
famíl ias  e  contar  com o 
apoio popular, a lógica era 
que o projeto fosse aprovado 
novamente por unanimidade 
em segunda votação, ainda 
mais contando com o apoio 
de entidades idôneas como 
a Associação de Pacientes 
Oncológicos de Canoinhas e 
Região (Apoca), Associação 
de pais e amigos do autista de 
Canoinhas (AMA), o Grupo de 

Resgates Canoinhas e a Apae.  
Entretanto, a realidade foi outra... 
O  projeto  era  defendido 
pelos quatro vereadores da 
oposição, que foram os únicos 
que votaram favoráveis ao 
fim dos fogos barulhentos. 
O presidente Gil Baiano não 
vota, mas os outros cinco, 
decidiram pela continuidade 
dos fogos com som de tiro. 
O  v e r e a d o r  M a u r í c i o 
Zimermamm justificou que 
seu voto era em desfavor 
ao projeto, e não as causas. 
Osmar Oleskovicz, afirmou 
sua decisão desfavorável foi 
decidida após conversa com 
as bases e com comerciantes. 
Os outros três vereadores 
preferiram o silêncio, mas o 
silêncio não foi o caminho 
escolhido pelos familiares dos 
autistas, dos enfermos, dos 
ativistas da causa animal, e de 
tantas pessoas que sofrem, 
que passam mal, que correm 

sérios riscos, para dar ao 
outro o direito de promover a 
perturbação. Agora, as maiores 
vítimas dessa perturbação 
estão se mostrando ainda 
mais unidas, na luta por mais 
amor ao próximo, empatia e 
consciência.

SC: NOTÍCIAS QUE NOS UNEM

As entidades 
e os familiares 

seguem sonhando 
e lutando por uma 

nova realidade 
para os autistas, 

acamados, crianças 
e animais.

‘‘
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SC LANÇA REFERENCIAL DE 
PREVENÇÃO À FRAUDE E DESVIOS NAS 

CONTRATAÇÕES PÚBLICAS

DEMANDAS DO MUNICÍPIO AO ESTADO

MPSC ACIONADO PELA OPOSIÇÃO

ATENDIMENTO AOS TRESBARRENSES

REVOGAÇÃO DE MEDIDAS CAUTELARES 

SALIBA SE DEDICARÁ AOS ATENDIMENTOS 
NA ÁREA COVID

AUXÍLIO PARA O TRABALHADOR CULTURAL

Evento reuniu a governadora e algumas secretárias do seu Governo
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iraAconteceu na última terça-
feira, 20, o lançamento do 
Referencial de Prevenção 
à  Fraude e  Desvios nas 
Contratações Públicas. O 
evento reuniu a governadora 
Daniela Reinehr, a Secretaria 
Executiva de Integridade e 
Governança (SIG) e a Secretaria 
de Estado de Administração 
(SEA),  que elaboraram o 
documento com a participação 
da Diretoria de Gestão de 
Licitações e Contratos (DGLC). 
Um dos objetivos do referencial 
é trazer mais segurança 
jurídica aos agentes públicos 
responsáveis pelas áreas de 
compras e contratações. Para 
a governadora, a estruturação 
de meios para prevenção 
de fraudes e estratégias de 
combate à corrupção dentro 
da atuação do governo é 
uma forma  mais efi ciente de 
entregar serviços ao cidadão. 
“Esse referencial  é  uma 
orientação para incentivar 
os servidores a manterem 
e melhorarem a excelência 
dos serviços prestados ao 

O prefeito Beto Passos 
e  o  v i c e  R e n a t o  P i ke 
apresentaram ao Secretário 
d e  I n f r a e s t r u t u r a  e 
M o b i l i d a d e  d o  E s t a d o , 
L e o d e g a r  T i s c o s k i ,  a s 
demandas e projetos do 
munic ípio de Canoinhas 
n e s t a  t e r ç a - fe i r a ,  2 0 . 
“ E s t a m o s  t r a b a l h a n d o 
com muita seriedade no 
combate à covid-19, mas 
as obras em Canoinhas 
não podem parar e por isso 
tivemos audiência nesta 
terça com o secretário que 
vai nos apoiar em vários 
pleitos”, disse o prefeito 
Beto Passos.

Vice-prefeito Renato 
P i k e  l e m b r a  q u e  n o 
m u n i c íp i o  h á  m u i t a s 

O s  v e r e a d o r e s  d e 
o p o s i ç ã o  n a  C â m a r a 
d e  C a n o i n h a s ,  J u l i a n a 
Maciel  (PSDB),  Marcos 
Homer (PODEMOS), Tati 
Carvalho (MDB) e Zenilda 
Lemos (MDB) acionaram 
o Ministério Público de 
Santa Catarina, tendo em 
vista que o prefeito de 
Canoinhas Beto Passos 
e a secretária de Saúde 
Kátia Oliskowski Munhoz, 
n ã o  r e s p o n d e r a m  u m 
r e q u e r i m e n t o  d o s 
vereadores. O documento 

em questão foi aprovado 
em sessão no dia 22 de 
fevereiro, e até agora não 
ouve resposta por parte 
do executivo municipal . 
Uma das atribuições do 
vereador é a fiscalização, 
q u e  é  r e a l i z a d a  p o r 
m e i o  d e  s o l i c i t a ç ã o 
de  documentos  para  a 
c o n fe rê n c i a  e  a n á l i s e . 
Conforme o Regimento 
I n t e r n o  d a  C â m a r a  d e 
Vereadores de Canoinhas, 
o s  r e q u e r i m e n t o s 
enviados pelos vereadores 

devem ser respondidos 
no prazo máximo de 30 
dias.  O questionamento 
que os vereadores fizeram 
ao prefeito municipal e a 
secretária de Saúde em 
22 de fevereiro, e até hoje 
não tiveram resposta, foi 
sobre o abastecimento de 
medicamentos na Central 
de atendimento covid-19, 
solicitando informações se 
os medicamentos estão à 
disposição da população 
e se há medicamentos em 
falta.

O Núcleo de Psicologia da 
Universidade do Contestado, 
campus Canoinhas, irá iniciar 
o atendimento de pacientes 
de Três Barras. Através de 
uma parceria anunciada pela 
vice-prefeita do município, Ana 
Claudia Quege, e a diretora 
do campus, Fabiana Ludka, o 
serviço se baseará no modelo 
que já foi adotado com outra 
Secretaria de Saúde em anos 
anteriores. Em 2020 o trabalho 
do núcleo conseguiu zerar 
a fila de espera do SUS por 
acolhimento psicológico em 
Canoinhas. Os atendimentos 
são gratuitos, ocorrem de 
modo presencial, respeitando 
os protocolos de segurança 
da COVID-19, e são destinados 
para crianças, adolescentes, 
jovens, adultos e idosos. O 
controle e encaminhamento 
para o núcleo acontecerá pela 

própria Secretaria de Saúde de 
Três Barras.

O núcleo da UnC trabalha 
com atendimentos prestados 
pelos estagiários que são 
acadêmicos do último ano 
do  curso  de  Ps icologia , 
supervisionados diretamente 
pelos professores e psicólogos. 
Ali são realizadas as triagens: 
o Plantão Psicológico, Escuta 
Qualif icada,  Psicoterapia 
Individual, Familiar e Casal. 

Para mais informações, 
acesse o QR Code:

Por maioria de votos, 
os deputados catarinenses 
aprovaram nesta terça-feira, 
20, o Projeto de Resolução 
(PRS) 5/2021, de autoria da 
Mesa Diretora da Assembleia 
Legislativa, que revoga as 
medidas cautelares impostas 
pela 1ª Vara da Justiça Federal 
em Florianópolis contra o 
deputado Julio Garcia (PSD). 
A aprovação da resolução 
possibilitará que o parlamentar 
retorne ao exercício do mandato.

O PRS 5/2021 altera duas 
resoluções, aprovadas pela 
Alesc em janeiro e fevereiro, 
nas quais foram revogados 

dois mandados de prisão 
contra Julio Garcia. Uma das 
resoluções (1/2021), aprovada 
em janeiro, revogava também 
a s  m e d i d a s  c a u t e l a r e s 
impostas contra o deputado, 
como recolhimento noturno, 
proibição de se ausentar da 
comarca de Florianópolis e uso 
de tornozeleira eletrônica. No 
entanto, a juíza federal Janaína 
Cassol Machado entendeu 
que competia à Assembleia 
L e g i s l a t i v a  a p e n a s  s e 
manifestar sobre a prisão, não 
cabendo ao Parlamento decidir 
sobre a suspensão do mandato 
e das funções legislativas.

A partir desta sexta-feira, 
23, a agenda do prefeito de 
Papanduva Luiz Henrique 
Saliba estará fechada para os 
atendimentos e reuniões no 
gabinete, assim que a situação 
normalizar os agendamentos 
serão retomados. Ele se 
afasta temporariamente para 
ajudar no atendimento da 
Área Covid. “Antes de ser 
prefeito, sou médico. Estou me 
afastando para ajudar meus 

colegas, ajudar nossa equipe 
de saúde no atendimento e 
principalmente toda a nossa 
população”, comentou o 
prefeito Saliba.

A Câmara dos Deputados 
aprovou, na madrugada desta 
quarta-feira, 21, o Projeto de 
Lei (PL) 795/2 que prorroga 
o auxíl io emergencial de 
trabalhadores do setor da 
cultura em razão da pandemia 
d a  c ov i d - 1 9 .  O  p r oj e t o , 
que reformula a Lei Aldir 
Blanc, prorroga os prazos 
de utilização de recursos 
repassados a título de apoio ao 
setor cultural em decorrência 
da pandemia de covid-19. A 
matéria será enviada à sanção 
presidencial.

Criada no ano passado, a 
Lei Aldir Blanc destinou R$ 
3 bilhões para minimizar o 
impacto da pandemia sobre o 
setor cultural, com benefícios 
para artistas, produtores, 
técnicos e espaços culturais e 

também para manutenção de 
espaços artísticos e culturais, 
micro e pequenas empresas, 
como forma de auxiliar um 
dos setores mais afetados 
pela covid-19. Os recursos 
começaram a ser repassados 
no segundo semestre de 2020. 
Contudo, artistas, dirigentes 
culturais e secretários de 
cultura afi rmam que o período 
para o repasse e execução 
dos projetos aprovados foi 
muito curto, dificultando a 
realização das atividades. 
Agora, com o novo projeto, 
os estados, municípios e o 
Distrito Federal terão até 31 
de dezembro de 2021 para 
usar o saldo remanescente 
do dinheiro transferido para 
ações emergenciais de renda 
e projetos culturais.

cidadão. É comunicar melhor 
e garantir que o trabalho do 
Governo chegará de maneira 
mais transparente até o 
catarinense”, afi rma.

O  r efe r e n c i a l  r e ú n e 
uma lista de 50 riscos de 
integridade inerentes aos 
contratos públicos, sejam 
eles precedidos por processos 
licitatórios ou contratações 
diretas. Os riscos abarcam 
desde a fase de planejamento, 
até a execução contratual, 
recebimento dos produtos 
ou serviços e condições de 

pagamento. Além de sugerir 
medidas de prevenção e 
mitigação dos riscos, que visam 
conter eventuais prejuízos 
caso o processo se concretize. 
O documento faz parte de um 
projeto mais amplo de parceria 
entre a SIG e a SEA, que inclui 
a capacitação dos servidores 
responsáveis pelas áreas de 
compras e contratações, por 
meio de um módulo específi co 
voltado à gestão de riscos de 
integridade nas contratações 
públicas no programa DGLC 
Capacita.

o b r a s  e m  a n d a m e n t o , 
e s p e c i a l m e n t e  d e 
pav imentação de  ruas : 
“trabalhamos sempre pela 
m e l h o r i a  d a  q u a l i d a d e 
de vida da nossa gente 

e  a s  a u d i ê n c i a s  e m 
Flor ianópol is  são para 
b u s c a r  a i n d a  m a i s 
r e c u r s o  e  a p o i o  n a 
solução das demandas do 
canoinhense”.
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FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

TRÂNSITO

VACINAÇÃO

POEIRA

APROVEITAMENTO DO LOCAL

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CANOINHAS, 23 DE ABRIL DE 20214

OSMAR OLESKOVICZ
Para ele a aprovação em primeira 

votação se deu por um acordo para 
que os vereadores pudessem ter mais 
tempo para ouvir suas bases e ter uma 
posição mais clara quando chegasse a 
segunda apreciação. Ele destacou que 
os argumentos pelos autores do projeto 
são indiscutivelmente bons, porém, que 
sua base de consulta, composta pelo 
comércio, amigos e comunidade que ele 
visitou, não tinha uma posição clara sobre 
a proibição. “As vezes nossas posições 
não são unânimes, são antagônicas, 
sim”, frisou.

MAURÍCIO ZIMMERMANN
Destacou que o projeto em si lhe 

causa desconforto e após pesquisar 
o assunto,  deve-se trabalhar na 
conscientização ao invés da proibição.  Ele 
citou como exemplo o ataque de pássaros 
às plantações, nas quais, agricultores 
utilizam fogos com estampido de tiro 
para espantar as aves e proteger sua 
produção. “Precisamos dar tempo para 
adaptação”, justifi cou.

CONTRA
Osmar (PSD) e Maurício (PL), cujas 

justifi cativas foram registradas no texto, 
Silmara Gontarek (PSL); Wilmar Sudoski 
(PSD), e Willian Godoy (PSD) que não 
se pronunciaram sobre o assunto na 
discussão da matéria.

A FAVOR
O texto recebeu os votos de Marcos 

Homer (POD); Zenilda Lemos (MDB), 
Tatiane Carvalho (MDB), e Juliana Maciel 
(PSDB). Matéria rejeitada por 5x4.

MOEDA
Foi aprovada a criação de um título 

de valor municipal: Ouro Verde. Trata-se 
de uma moeda para que a população 
possa realizar a troca de resíduos sólidos 
recicláveis por créditos fi nanceiros para 
compra de insumos no Mercado Público 

Municipal. O título será balizado pelo Real 
Brasileiro (R$), sendo de 1 para 1. Para 
as trocas, o texto estabelece que 2 kg 
de material pesado será convertido em 1 
Ouro Verde, fi cando vedado o recebimento 
de resíduos de outros municípios. O 
programa terá coordenação da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente.

PROPOSTA
Este colunista teve acesso à 

alguns modelos da nova moeda. Com 
design inspirado no EURO, traz em sua 
diagramação o Portal de Canoinhas, 
redesenhado ao fundo. O desenho, feito 
de forma voluntária ao município, é do 
diagramador Rafael Eduardo Pires, 
designer gráfico canoinhense com 
passagens pelos Jornais Diário do 
Planalto, Ótimo e Correio do Norte.

VACINAS
A Câmara também rejeitou por 5x4 o 

projeto de lei que autorizava a divulgação 
de lista das pessoas vacinadas contra 
a COVID-19 em Canoinhas. O objetivo 
era dar mais transparência ao processo 
de vacinação e verifi car se o município 
cumpriu/cumpre a determinação de 
prioridades recomendada pelo ministério 
da saúde. Entre as informações a serem 
publicadas estavam: o nome do cidadão, 
com os seis últimos dígitos de seus 
CPF; indicação em que grupo prioritário 
estava enquadrado; data da vacinação; 
fabricante da vacina; e em casos de 
funcionários da saúde ou órgãos públicos 
– indicação do local de trabalho.  

A VOTAÇÃO
Foram contra: Osmar Oleskovicz 

(PSD); Wilmar Sudoski (PSD); Willian 
Godoy (PSD); Maurício Zimmermann 
(PL); e Silmara Gontarek (PSL). A favor 
da matéria: Marcos Homer (POD); Zenilda 
Lemos (MDB), Tatiane Carvalho (MDB), e 
Juliana Maciel (PSDB).

NA ALESC
Por maioria de votos, os deputados 

aprovaram o Projeto de Resolução 
(PRS) 5/2021, de autoria da Mesa 
Diretora da Assembleia Legislativa, que 
revoga as medidas cautelares impostas 
pela 1ª Vara da Justiça Federal em 
Florianópolis contra o deputado Julio 
Garcia (PSD). A aprovação possibilitará 
que o parlamentar retorne ao exercício 
do mandato.

O CASO
Garcia teve prisão decretada pela 

Juíza Janaína Cassol, da Primeira Vara 
da Justiça Federal, em Florianópolis, 
acusado de ser um dos líderes de uma 
organização criminosa que praticava 
delitos contra a administração pública. 
Ele havia perdido os direitos políticos 
após o andamento das investigações da 
Operação Alcatraz.

A VOTAÇÃO
31 votos foram favoráveis. Os votos 

contrários foram dos deputados Bruno 
Souza (Novo), Jessé Lopes (PSL) e 
Sargento Lima (PL). Abstiveram-se da 
votação Ana Campagnolo (PSL), Coronel 
Mocellin (PSL) e Marcius Machado (PL).

SOLTURA
A soltura do parlamentar já havia 

sido aprovada pela ALESC em Janeiro. A 
defesa de Julio Garcia afi rma que não há 
envolvimento dele em qualquer ato ilícito 
e aponta a inexistência de pressupostos 
legais e constitucionais que justifi quem 
a prisão. 

U m  l e i t o r 
p ro c u ro u  o  C N 
para parabenizar 
a  prefeitura de 
Canoinhas, pela 
c r i a ç ã o  d e  u m 
n ov o  a m b i e n t e 
na Praça Lauro 
Müller. “Foi muito 
bem pensado, um 
n ov o  a m b i e n t e 
para as pessoas 
se al imentarem 
e aproveitarem a 
praça”.  

Um internauta publicou no 
Facebook um balanço sobre sua 
experiência durante a vacinação, no 
Parque de Exposições. “Parabenizo 
e agradeço os profissionais da 
saúde e os agentes de trânsito 
e os policiais que estavam de 
serviço no parque de exposição 
para a vacinação dos idosos. O 
ponto negativo foi o tempo de 40 
minutos fazendo todas aquelas 
voltas desnecessárias dentro 
do parque, sendo que alguns 
carros tiveram problemas de 
aquecimentos”.

Apoiadores ao projeto de lei 06/2021 
foram representados com seus nomes 

nas cadeiras da Câmara de Vereadores 
de Canoinhas na sessão da última 
terça-feira, 20. Está em vigor uma 

proibição de público nas sessões devido 
à pandemia de Covid-19. O objetivo era 

sensibilizar os edis para a aprovação em 
segunda votação. Além disso, dezenas 
das pessoas estiveram no lado de fora 

da Câmara se manifestando a favor 
da aprovação. Também foram exibidos 

vídeos com representantes de entidades, 
portadores de autismo e defensores dos 

animais enaltecendo os argumentos para 
proibição de fogos com barulho de alto 

impacto. Apesar de ter sido aprovado 
por unanimidade na primeira votação, a 

maioria dos vereadores mudou de posição 
e a matéria foi rejeitada pela casa.

U m  i n t e r n a u t a 
reclamou nas redes 
s o c i a i s ,  d a  p o e i r a 
e m  u m a  r u a  d e 
Canoinhas. Rua Otávio 
Tabalipa, que liga a 
Expedicionários com a 
Adolfo Bading, próximo 
ao mercado Bruda. Essa 
rua se tornou uma das 
mais movimentadas do 
Campo da Água Verde, 
são 250 metros de 
chão que os motoristas 
usam como ATALHO 
para desviar o semáforo. O fl uxo de 
carros, caminhões, ônibus, motos, 
é constante. Muitos não respeitam 
o limite de velocidade, andam como 
se estivessem em um asfalto, 
colocando em risco a vida das 

pessoas que ali moram e circulam. 
Tem também a situação do pó, 
que está insuportável, devido ao 
fl uxo e velocidade dos veículos. Já 
prometeram colocar lombadas, 
antipó, mas por enquanto o que 
vemos é isso, e cada dia pior. ”

Um internauta utilizou as 
redes sociais para elogiar a equipe 
do Departamento de Trânsito de 
Canoinhas, pelo trabalho realizado 
em apoio a logística da vacinação. 
“Quero elogiar o agente Melo 
(Detracan) e toda sua equipe, que 
estavam orientando o trânsito no 
bairro Piedade, os quais com muita 
educação e bom senso garantiam 
a fluidez do mesmo! Parabéns 
a toda equipe e continuem 
prestando esse ótimo trabalho a 
população canoinhense”.
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A deputada federal 
Norma Pereira (PSDB) 
part ic ipou na sexta-
feira passada, 16,  de 
uma Audiência Pública 
organizada pela Câmara 
de Vereadores de Itajaí, 
na  pauta  a  poss ível 
privatização do Porto do 
município. O convite partiu 
do vereador Beto Cunha, e 
além da deputada Norma, 
ainda esteve presente o 
deputado federal Carlos 
Chiodini (MDB).

“O desenvolvimento 
regional é um processo 
complexo, o que acontece 
numa região, afeta as 
demais. Um porto efi ciente 
e, se possível, de custos 
operacionais reduzidos, 
impacta positivamente 
n a s  e m p r e s a s  d o 
Planalto Norte, seja para 
exportar, ou para receber 
mercadorias e insumos 
produtivos”, destacou 
a  d e p u t a d a  N o r m a 
Pereira .  O complexo 
p o r t u á r i o  d e  I t a j a í 
(onde a administração é 
pública, mas a operação 
é privada) e Navegantes 
(totalmente privado) 
ganhou holofotes ao 
receber a importação 
d o  p r i m e i r o  C a ç a 
Gripen, da Força Aérea 
Brasileira ,  fabricado 
na Suécia. Veículos são 

No sábado, 17, a deputada 
Federal Norma Pereira (PSDB) 
se reuniu com representantes 
da Cooperleite de Canoinhas, 
onde debateram assuntos 
l i g a d o s  a o  fo m e n t o  d a 
produção leiteira no município 
e na região. “É inegável o 
potencial do agronegócio na 
região do Planalto Norte e, 
dentre os seus segmentos, o 
setor leiteiro vem ganhando 
força e organização nos últimos 
anos”, afi rmou a deputada.

Após anos de estudos, 
reuniões, incentivos e ações 
de várias entidades, hoje 
a produção leiteira é uma 
realidade e vem se expandindo 
em todo o Planalto Norte. Na 
região são produzidos 500 
mil litros de leite por mês, 
com 107 produtores ativos 
nas cidades de Canoinhas, 
Mafra, Major Vieira, Monte 
C a s t e l o ,  P a p a n d u v a , 
Itaiópolis ,  Bela Vista do 

Toldo e Irineópolis. “Estamos 
em Brasília representando 
o nosso Planalto Norte, e 
vamos trabalhar para que 
todas as nossas áreas sejam 
benefi ciadas de alguma forma. 
Temos tudo para sermos 
destaque na produção leiteira, 
e o que depender e estiver ao 
meu alcance iremos fazer”, 
fi nalizou a deputada.

N o  e n c o n t r o  c o m  a 
deputada Norma Pereira 
estiveram presentes o médico 
veterinário Aldair Gonçalves 
P a d i l h a ,  p r e s i d e n t e  d a 
cooperativa; o engenheiro 
a g r ô n o m o  d a  E p a g r i , 
Waldomiro Sudoski, que é 
conselheiro da Cooperleite; o 
médico veterinário, Silvestre 
José Nadroski, responsável 
comercial da cooperativa; o 
também médico veterinário 
Lucas Baroncellos e ainda 
o presidente municipal do 
PODEMOS, Roberto Todt. 

apenas um dos tipos de 
mercadorias movimentadas 
no complexo portuário de 
Itajaí e Navegantes, que é 
o segundo maior do Brasil 
e m  m o v i m e n t a ç ã o  d e 
contêineres, atrás apenas 
do Porto de Santos. Pelos 
seus terminais embarcam 
a maioria das exportações 
provenientes do Planalto 
Norte.

Conforme a deputada 
Norma Pereira pessoas 
l i g a d a s  a o  s e t o r  d e 
despachantes portuários 
e empresários entendem 
que deve-se continuar a 
administração pública e a 
operação privada do Porto, 
como uma estratégia para 

se evitar monopólios e se 
ter concorrência, pois se for 
tudo privado, a operação do 
terminal pode-se fi car à mercê 
de engessamento de valores 
da utilização dos serviços 
pelos possíveis proprietários 
dos terminais. “Creio ser 
importante a administração 
continuar pública,  mas 
buscando melhorar  as 
questões burocráticas para 
uma contínua evolução da 
operacionalização e evitar 
que futuramente venha 
ocorrer  monopol ização 
e encarecimento de todo 
o processo”, comentou a 
deputada. Ainda deverá 
ocorrer outras reuniões 
sobre o assunto.

DEPUTADA NORMA PEREIRA PARTICIPA DE 
REUNIÕES PELO ESTADO

PRIVATIZAÇÃO DO PORTO DE ITAJAÍ PRODUTORES DE LEITE

SC

Apoio

Reunião com representantes da Cooperleite

Deputada discursando na Audiência Pública sobre a 
manutenção da autoridade pública portuária do porto de Itajaí

POLÍTICA
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 23/04

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

SÁBADO - 24/04

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

DOMINGO- 25/04

Sol, pancadas de 
chuva e trovoadas

SEGUNDA - 26/04

Sol com muitas 
nuvens. Pancadas 

de chuva à tarde e à 
noite.

TERÇA 27/04

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUARTA - 28/04

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUINTA - 29/04

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.
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DIA DO CHIMARRÃO: 
24 DE ABRILFATORES CLIMÁTICOS FAZEM 

O MERCADO DE GRÃOS 
GANHAR FORÇA NO MUNDO O Dia do Chimarrão é 

comemorado anualmente 
em 24 de abril. Data instituída 
no Estado do Rio Grande do 
Sul a partir da Lei Estadual 
nº 11.929, de 20 de junho 
de 2003. A escolha do dia 
24 de abril para celebrar o 
chimarrão é uma homenagem 
a fundação do primeiro 
Centro de Tradição Gaúcha 
do mundo – CTG 35, em 24 
de abril de 1948. Sendo os 
CTGs grande disseminadores 
da cultura do chimarrão pelo 
Brasil.

O chimarrão é uma bebida 
característica do sul da 
América do Sul (Brasil, parte 
da Bolívia, Chile, Paraguai, 
Uruguai e Argentina). No 
Brasil é hábito no Rio Grande 
do Sul, Santa Catarina, Paraná 
e Mato Grosso do Sul.

O chimarrão ou mate é 
bebida típica feita a partir 
da infusão de folhas e 
ramos fi nos moídos de erva-
mate (Ilex paraguariensis), 
preparado em uma cuia 
de porongo ou cerâmica e 
consumido com água quente 
(aproximadamente 80°C) por 
uma bomba (canudo). É muito 
mais que uma bebida, um chá, 
porque transcende a questão 
meramente alimentícia e 
habitual, pois representa 
à cultura,  a  tradição,  a 
história do povo, tornando-
se um símbolo. de amizade e 
hospitalidade.

O  c h i m a r r ã o 
tradicionalmente é uma 
bebida atrelada ao cotidiano 
e ao seu consumo doméstico, 
principalmente quando a 
família se reúne, pois é quase 
obrigatório quando chegam 
visitas ou hóspedes preparar 

e servir um mate.
A região do Planalto 

Norte de Santa Catarina tem 
sua história ligada à atividade 
ervateira. A produção de 
erva-mate para chimarrão 
é uma atividade comercial 
que ocorre há mais de 150 
anos na região, tendo mais 
de 20 empresas com marcas 
próprias (a mais antiga datada 
do ano de 1918 (ervateira 
Seleme) e dentre estas, 
as Cooperativas de Mate 
de Canoinhas e de Campo 
Alegre, datadas de 1932 e 
1938, respectivamente), tanto 
para consumo interno como 
para exportação. 

M e s m o  s e n d o  d a t a 
instituída no Estado vizinho, 
devido à importância da 
cultura do chimarrão para o 
território do Planalto Norte 
de Santa Catarina o “Dia do 
Chimarrão” é uma data a ser 
memorizada e comemorada. 
Produzimos inúmeras marcas 
de erva-mate para chimarrão, 
e s t a m o s  a s s o c i a d o s  à 
história e ao “caminho dos 
tropeiros”, participamos na 
disseminação da cultura e do 
hábito de tomar chimarrão 
diariamente  e somos o 
segundo Estado com maior 
número de CTGs do Brasil.

Podemos celebrar o dia 
do chimarrão, ou a semana 
do chimarrão com mateadas, 
at iv idades e  ações que 
visem valorizar a cultura do 
chimarrão e da erva-mate. 
Relembrar a importância 
econômica e social do ciclo 
da erva-mate para a formação 
e manutenção dos nossos 
municípios.

Gilcimar Adriano Vogt

O início da semana foi 
positivo para as cotações da 
soja na Bolsa de Chicago, o que 
reflete diretamente no preço 
pago ao agricultor brasileiro 
pelo grão da oleaginosa, o 
mercado vem se mostrando 
positivo para os preços do 
grão nesta semana em função 
das baixas temperaturas nos 
Estados Unidos, situação que 
vêm deixando os agricultores 
norte-americanos bastante 
preocupados.

Aliado aos ganhos da soja na 
Bolsa de Chicago o Dólar vem 
mantendo patamares altos em 
relação ao Real, outro fator que 
é fundamental para a formação 
de preços no mercado nacional, 
o resultado é um cenário atual 
bastante positivo para o grão 
e valores próximos à máxima 
histórica.

O frio as principais regiões 
produtoras dos EUA, com até 
mesmo neve em algumas 
regiões, atrapalha o plantio e a 
instalação das lavouras, apesar 
desta condição climática estar 
pressionando as cotações da 
soja positivamente, a cultura 
que mais pode ser afetada por 
essa condição é o milho, o qual 

possui janela de plantio mais 
estreita que a soja naquele país.

A previsão é que o frio se 
estenda até o fi nal do mês de 
abril nos EUA, até lá é provável 
que as cotações tanto da soja 
quanto do milho ganhem força 
na Bolsa de Chicago, se o Dólar 
permanecer valorizado frente 
ao Real, a expectativa é que 
os produtores rurais tenham 
condições ainda melhores para 
comercializar a sua safra.

Condição climática ameaça plantio 
da safra 2021 nos EUA.
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Na sexta-feira, será aplicada 
a Coronavac para as pesso-

as que tenham recebido a 
primeira dose até o dia 26 de 

março. Vacinação acontece 
no PPCA

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

SEXTA E DOMINGO TEM SEGUNDA 
DOSE DE VACINA EM CANOINHAS

COVAX ANUNCIA QUE 
O BRASIL RECEBERÁ 4 

MILHÕES DE ASTRAZENECA 
EM MAIO

CANOINHAS REGISTRA AUMENTO 
DE CASOS DE COVID NO INTERIOR, 

EM CRIANÇAS E ADOLESCENTESA Secretaria de Saúde 
do Governo de Canoinhas 
alerta a população sobre 
a segunda dose da vacina 
contra a covid-19.

Na sexta, dia 23, haverá 
a última oportunidade para 
as pessoas que tenham 
recebido a primeira dose 
até o dia 26 de março da 
Coronavac.

E s t a  é  a  s e g u n d a 
chamada. A segunda dose 
será aplicada na sala de 
vacina do PPCA que fica na 
Rua João Allage 268, no 
Centro, perto do IGP, antiga 
delegacia. A imunização será 
das 8h às 12h. No domingo, 
dia 25, haverá a aplicação da 
segunda dose para vacinados 
com a Coronavac do dia 28 de 
março ao dia 4 de abril. Será 
das 8h às 11h, no Parque de 
Exposições Ouro Verde, sem 
descer do carro, em sistema 
drive-thru.

É  o b r i g a t ó r i a  a 
apresentação da caderneta 
com registro da dose um.

DOAÇÕES

A Secretaria Municipal de 
Saúde vai estar arrecadando 
alimentos e itens descartáveis 

O governo brasileiro foi 
informado, pelos coordenadores 
da Covax Facility, de que será 
possível receber 4 milhões 
de doses da vacina Oxford/
AstraZeneca contra a covid-19 
em maio. Os imunizantes serão 
adquiridos via Fundo Rotatório 
da OPAS/OMS, mecanismo que 
há 35 anos auxilia os países da 
região ao promover o acesso a 
vacinas e produtos correlatos.

Em março, o Brasil recebeu 
o primeiro lote da Covax. Foram 

entregues pouco mais de 1 milhão 
de doses da AstraZeneca/Oxford, 
produzidas na Coreia do Sul pelo 
laboratório SK Bioscience.

A  Covax  é  um inéd i to 
esforço internacional, do qual 
o Brasil participa ativamente. 
Com o objetivo de fomentar o 
desenvolvimento e a produção 
d e  i m u n i z a n t e s  c o n t r a  a 
covid-19, permite o acesso 
justo e igualitário às vacinas 
por meio das parcerias com os 
laboratórios.

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Canoinhas alerta a 
população sobre o aumento no 
número de casos positivos de 
covid-19 em pessoas que vivem 
na área rural do município. 
De acordo com a Central de 
Informações, na terça-feira, 
20, o município registrava 60 
positivos em isolamento. Há 
30 que aguardam resultado. 
O  n ú m e r o  d e  c a s o s  e m 
crianças também subiu: há 
35 pacientes entre quatro 
meses e 16 anos infectados 
pela covid-19 no município. 
“A pandemia ainda não acabou. 
Vemos diariamente parquinhos 
lotados,  adolescentes nas 
praças sem proteção e sem 

respeitar o distanciamento. 
E  p e r c e b e m o s  q u e  a s 
contaminações acontecem 
fora da escola” ,  pontua a 
secretária Katia Oliskowski. 
D i a r i a m e n t e  o  G o v e r n o 
d o  M u n i c íp i o  d i v u l g a  o 
aumento no número de casos 
confirmados e os dados de 
pessoas que esperam leitos 
em hospitais .  “Não temos 
vaga.  Há vaga geralmente 
quando há óbito. É preciso 
respeitar as regras. Mantenha 
o distanciamento, use máscara 
e higienize as mãos”, suplica a 
secretária Kátia à população. 
Em Canoinhas, dois pacientes 
a g u a r d a m  l e i t o s  p a r a 
hospitais.

Aplicação da segunda dose para vacinados com a Coronavac do dia 28 de março ao dia 4 de 
abril será no domingo, no Parque de Exposições

Imunizantes serão adquiridos via Fundo Rotatório da OPAS/OMS 

para serem destinados ao 
Hospital Santa Cruz durante 
a vacinação. “Lembrando 
que não é  obr igatór io . 
É  o p c i o n a l  p a r a  q u e m 
puder e tiver condições”, 
comenta o prefeito Beto 
Passos. Podem ser doados 
alimentos não perecíveis 
e itens descartáveis .  O 
hospital precisa de talheres 
para refeição (18 cm, grande), 
copos de isopor (de 240 ml) e 
marmitex de isopor (1.110 ml).

Estes mater ia is  são 
utilizados para pacientes que 
estão internados em leitos 
de isolamento e na ala covid. 
Com o aumento do número 
d e  p a c i e n t e s ,  t a m b é m 
aumentou o consumo do 
hospital.
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ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
Foto para esta coluna até meio-dia de quarta-feira 

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

ANIVERSÁRIOS

23 DE ABRIL 
Luis Henrique Babirescki
Claudia de Deus Valtris

Suzane Sabrina Metzger 
Spack

Juarez Burgath
Soeli Chiomento

Marcos Aurelio Budant
Marli Riske

João Francisco Canani
Henri Gustavo de Barros

24 DE ABRIL 
Emily Schoroeder

Agnaldo fauri Ferenc
Giovane Garret

25 DE ABRIL 
Nicole Loik

Osvaldo dos Santos
Alex Fernandes

Valdinei Gallotti Coelho
João Maria Nascimento Filho

26 DE ABRIL 
Giseli de Fatima Ribeiro 

Bonassoli
Jackeline Favera Genra

Luceli Terezinha Da Silva
João Roque Gonçalves 

Padilha 
Maria Cordeiro Bechel
Julinho Cesar Padilha
Cecilia Farias Stocker

Marli Ap. Rocha

27 DE ABRIL 
Vilmar Carneiro de Lima

Sergio Ivan Gapski
Vinicius Nunes 

Maristela Regeane Lopes de 
Albuquerque

Marcelo Alan Paul

28 DE ABRIL 
Helena Tomachutz

Leonardo Dos Santos
Onilson Fernandes de Oliveira

Jose Reinaldo Crevelin
Celia Aparecida 
Piechontcoski
Marcio Rocha

Marcos José Alves Rocha

29 DE ABRIL 
Tatiana Allage

Clodoaldo Lorena
Simone Ap. Schoroeder

Regines Eduardo Fernades 
Pereira

Micheli de Souza Demetrio
Osvaldo C. Sorg Junior

30 DE ABRIL 
Grasielli Iancoski
Leopoldo Pereira

Maiara Dias Ribeiro
Suzete Tomachutz
Daiara Dias Ribeiro

Irineu (Decoração Com.e 
Repres.Ltda)

Ingrid Rudczyk
Almiro de Jesus Lisboa Jr

Marlon Ferreira
Solange Bitencourt

Ovande Hendler
João Rodrigues de Freitas
Jade Tuane Alves do Prado

A família Cunher parabeniza a Flávia por seu 
aniversário de 18 anos, que aconteceu no dia 20. 
Desejam as melhores coisas possíveis. Todos te 

amam!

Dia 21 de abril, a Marieli completou mais um ano de 
vida. Desejamos que Deus realize todos os desejos do 
seu coração, muita paz, amor, saúde e alegrias! São os 

desejos da sua mãe, sua irmã, sobrinha e cunhado!

 “Dia 20 de abril de 2007 foi um dia muito especial em 
nossas vidas. Uma luz intensa nos ilumina até hoje e nos 

enche de amor, alegria e felicidades. Parabéns minha 
filha querida, desejo em nome de nossa família um feliz 

aniversário. Amamos você. É uma menina especial e 
enche nossos corações de alegria” Parabéns para Sarah 
Cristina Thiem, que completou 14 anos. Desejos do Pai, 

Mãe e Dudu.

Parabéns para Osvaldo dos Santos, que comemora seu aniversário no próximo dia 25. Felicidades, sucesso 
e tudo de melhor sempre! Nas fotos, em Brasília, com a filha Raquel, neta Raissa e a esposa Malvina, num 

passeio maravilhoso. 

Parabéns para Mileide Gomes de Camargo, que 
nesta sexta-feira, 23, comemora seu aniversário. 

Felicidades, saúde e sucesso sempre! Quem deseja 
são seus amigos.  
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protagonizada por familiares e vítimas da doença na região

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH

Bodas de Marfim

e-mail: ethzie@gmail.com

Em Tempo...

Um abraço para...

Museu de Arte de Canoinhas - 
MAC

Parabéns, 
parabéns!!!

UNC RECEBE DOCENTE PARA ESTÁGIO PÓS-DOUTORAL

Está realizando exposições de obras de arte de 
artistas locais. Parabéns para Carolina Carvalho 
e Carla Sussemback pela bela iniciativa

A  U n i v e r s i d a d e  d o 
Contestado integra o 
Programa Nacional de 
Pós-Doutorado (PNPD) 
v o l u n t á r i o  e  re c e b e 
bolsista para estágio 
de pós-doutoramento 
n o  M e s t r a d o  e m 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Regional.
O professor Dr.  Jairo 
Demm Junkes é formado 
em História, Filosofia e 
Teologia. Especialista em 
Cultura Afro-Brasileira. 
Doutor em Filosofia e 
cursa Pós-doutorado em 
Desenvolvimento Regional 
na UnC após ser aprovado 
em edital do Processo de 
Seleção e Admissão de 
Professor com Doutorado 
no PNPD.
Ele fala da experiência e 
destaca que é parte da vida 
de um pesquisador buscar 
cada vez mais compreender 
a realidade na qual vive. 
“Neste contexto, tendo 
passado por algumas 

experiências acadêmicas 
ao longo da minha carreira, 
é com grande satisfação 
que venho a realizar mais 
uma etapa desta minha 
trajetória, realizando o 
estágio pós-doutoral na 
UnC. Sabendo que cada 
região do estado de 
Santa Catarina apresenta 
características que lhes são 
únicas, será uma grande 
felicidade estar presente 
na região do Contestado, 
buscando contribuir com 
esta grande instituição 
acadêmica catarinense. 
Einstein já disse que uma 
mente que se expande 
pelo conhecimento, jamais 
retorna ao seu tamanho 
original, acredito que o 
conhecimento através da 
cooperação e a troca de 
experiências, que ocorrem 
durante um estágio de 
p ó s - d o u t o r a m e n t o , 
corroboram a declaração 
do grande físico alemão”.

A  C o o r d e n a d o r a  d o 
Programa de Mestrado 
em Desenvolvimento 
Regional (PMDR), Dra. 
D a n i e l a  P e d r a s s a n i 
afirma que a presença 
de um pós-doutorando 
no PMDR proporcionará 
uma interação entre os 
docentes, bem como uma 

aproximação entre as 
instituições, favorecendo 
o desenvolvimento de 
projetos de pesquisa e 
extensão em parceria, 
bem como a redação 
de artigos científicos.  
“Durante o período de 
estágio ,  o  professor 
Jairo estará ministrando 

p a l e s t r a s  e  c u r s o s , 
contr ibuindo com os 
alunos em seus projetos de 
dissertação. Compartilhar 
c o n h e c i m e n t o s  e 
experiências será um 
importante benefício para 
o PMDR com a presença 
de um pós-doutorando em 
nosso programa”, observa.

No dia 21 de abril o casal Milenna Larissa 
Conceição e Helmuth Prust Neto festejou os 
14 anos de feliz união. Parabéns e felicidades, 

sempre.

Maryana Piermann - 23/04
Marilin Knuppel Heilmann - 23/04
Sumaia El-Kouba - 24/04
Anni Tokarski - 26/04
Lili Machado - 26/04
Diloa da Rosa Manezes - 26/04
Cecília Schuwarz Farias - 26/04
Adriana Paul - 27/04
Niceia Grosskop - 28/04
Marina Haag -28/04

Josiane Tokarski que no dia 21 de abril trocou de idade
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Na foto estão alguns membros da nova diretoria e associados. - 
Em pé, a partir da esquerda, Rafael Gadotti, Giuliano Muller, José 

Rossi Júnior, Julian Odachowoski Neto, Marco Treml, Julio Gusso e 
Henrique. -- Agachados: Cleber Schwed, Luiz Fernando Engel, Diogo 

Moreschi e Edson Marcos Schreiner.

Foto da maquete do novo aeroporto que será construído na Serra Gaúcha

CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

CLUBE DE CARROS ANTIGOS VISITA IRINEÓPOLIS NOVO AERPORTO FACILITARÁ 
O TURISMO NA SERRA GAÚCHA

VILLA FRANCIONI ENCERRA 
COLHEITA COM PREVISÃO DE 
100 MIL GARRAFAS DE VINHO 

ANULAÇÃO DAS CONDENAÇÕES DE LULA PELO 
SFT, JOGA NO LIXO R$ 10 MILHÕES 

A cidade de Irineópolis 
no último sábado, 17,  foi 
contemplada com a visita de 
integrantes do Canoinhas 
Clube de Carros Antigos e 
convidados. - Foram 15 carros 
antigos passearam pelas ruas 
da cidade, e depois, ficaram por 
algumas horas em exposição 
na Avenida 22 de Julho (foto).  
A comunidade pôde apreciar 
e tirar fotos dos veículos que 
integram coleções e participam 
de encontros e exposições em 
diversas cidades do sul do 
Brasil. 

-  O vice-presidente do 
clube, jornalista José Rossi 
Júnior, disse que,  durante 
o período de pandemia os 
eventos e exposições de grande 
porte estão cancelados, então, 
para que os carros não fiquem 
parados por muito tempo, 
os membros do grupo têm 
feito pequenas viagens para 
municípios da região, atendo o 
protocolo dos cuidados contra 
a Covid-19, com todos usando 
máscaras, usando álcool em 
gel  e evitando aglomerações. - 
O 5º Encontro Interestadual de 
Carros Antigos de Canoinhas, 
que seria realizado no dia 14 de 
março deste ano, foi cancelado 
e ainda não tem data definida 
para ocorrer. 

NOVA DIRETORIA

O Canoinhas Clube de 
Carros Antigos, no dia 12 de 
março deste ano, completou 
16 anos de fundação, que 
ocorreu no dia 12 de março 
de 2005.  - No 19 de junho de 
2020, a entidade se reuniu para 
eleger a nova diretoria para um 
mandato de dois anos, que vai 
até junho de 2022.  A reunião 
foi realizada tomando todos 
os cuidados, como o uso de 

O  M i n i s t é r i o  d a 
Infraestrutura autorizou no dia 
13 de abril,  a licitação para o 
projeto de construção do novo 
Aeroporto Regional da Serra 
Gaúcha, em Caxias do Sul. O 
novo terminal, quando pronto, 
deve ser uma ótima alternativa 
para os turistas visitarem 
destinos da região, como 
Gramado e Bento Gonçalves.

- O novo aeroporto ficará 
situado no distrito de Vila 
Oliva, em um terreno com 
445 hectares e atenderá 53 
municípios da região. Terá 
capacidade para receber 
aeronaves do porte de um 
Boeing 737-800, um terminal 
de passageiros de 4,7 mil 

m² com oito posições de 
estacionamento de aeronaves, 
u m a  p i s t a  d e  p o u s o s  e 
decolagens com 1.930 metros 
de comprimento e 45 metros 
de largura e 500 vagas de 
estacionamento. 

- E o que mais interessa 
aos turistas e visitantes do 
Natal Luz, é  que o acesso a 
Gramado pelo novo aeroporto 
deverá encurtar o trajeto 
em cerca de 40 minutos, em 
relação ao traslado desde o 
aeroporto de Porto Alegre. 
Vale lembrar que a região 
conta ainda com um projeto 
da iniciativa privada para a 
construção de um aeroporto 
em Canela.

O prezado amigo, Paulo 
Scarduelli, Relações Públicas 
da Vinícola Villa Francioni, em 
São Joaquim, em mensagem 
por e-mail à coluna, anunciou 
a boa safra 2021,  com a 
colheita de as uvas de castas 
nobres colhidas durante a 
Vindima, que darão origem 
a aproximadamente 100 mil 
garrafas de vinhos, dentre 
eles: branco, rosé (foto), 
tinto sobremesa e também 
espumante.

-  S c a r d u e l l i  r e v e l o u 
q u e ,  “ a  p r e s i d e n t e  d o 
Conselho de Administração 
da vinícola, Daniela Freitas, 
que acompanhou de perto a 
evolução do vinhedo e ajudou 
na colheita, comemora a boa 
safra. Também participaram da 
colheita deste ano os outros 
dois conselheiros: André e 
Adriana Freitas”.

- Para os enólogos Nei 
Rasera e Edson Andrade, os 
vinhos brancos, cujas uvas 
foram colhidas no início da 
safra, terão o frescor presente 
e características bastante 
aromáticas, enquanto os tintos 
tiveram uma maturação muito 
boa, com condições climáticas 
fa v o r á v e i s .  “ A  p r óx i m a 
etapa dos vinhos tintos é o 

envelhecimento em barricas 
de carvalho francês, conforme 
o padrão da vinícola”, ressalta 
Andrade.

- Para Daniela Freitas, a 
frase estampada no mural 
da Villa Francioni – “bendita 
seja a mão que colhe a uva” – 
merece destaque. “É verdade 
que o clima e outros elementos 
são fundamentais para a 
produção dos vinhos, mas as 
pessoas que estão colhendo 
as uvas têm um papel muito 
importante no início de todo o 
processo”, ressalta.

A decisão do Supremo 
Tribunal Federal de anular as 
condenações do ex-presidiário 
L u l a  c i n c o  a n o s  d e p o i s , 
e voltar processos à estaca 
zero, vai custar ao bolso do 
contribuinte bobão no mínimo 
R$ 10 milhões só em gastos com 
pessoal. - Levantamento junto 
às respectivas plataformas 
de Transparência mostra que 
essa foi a despesa aproximada 

do pagador de impostos com 
salários e benefícios auferidos 
por servidores mobilizados nas 
apurações, incluindo 13ª Vara 
Federal em Curitiba, TRF-4 e 
Supremo Tribunal de Justiça. 

--  Entre a denúncia do 
fa m i g e r a d o  a p a r t a m e n t o 
tríplex e a condenação mantida 
pelo STJ, foram 31 meses e 
cerca de R$ 5 milhões, pagos a 
magistrados e auxiliares.

-- No caso do sítio de Atibaia, 
foram 34 meses da denúncia 
à condenação em segunda 
instância. Mais R$ 5 milhões 
gastos para nada. O contribuinte, 
que teve a fortuna retirada do 
bolso e jogada fora, pagará 
tudo de novo, revelam os dados 
obtidos nas Transparências 
dos órgãos. A informação é da 
Coluna Cláudio Humberto, do 
Diário do Poder, em Brasília.

máscara, higienização das mãos 
com álcool gel e sem contato 
físico.

-  A  c o m p o s i ç ã o  d a 
nova diretoria ficou assim: 
-- Presidente: Edson Marcos 
Schreiner; Vice-presidente, José 
Rossi Júnior;  Tesoureiro, Luiz 
Fernando Engel;  1º Secretário, 
Rafael Gadotti; 2º Secretário, 

Marco Treml; Diretor de Eventos, 
Giuliano Muller; Diretor Social, 
Cleber Schwed; Diretor Técnico, 
Julian Odachowoski Neto; 
Presidente do Conselho Fiscal, 
Antônio Duarte Cavalheiro; 1º 
Conselheiro, Eder Travinski;  2º 
Conselheiro, Diogo Moreschi; e 
Presidente de Honra: Jefferson 
Von Linsingen.
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Mesmo com a pressão popular e apelo de entidades como a Apoca, AMA, Grupo Resgates e Apae, cinco vereadores canoinhenses 
votaram contra a proibição dos fogos com efeito de tiro 

AUTISTAS, ENFERMOS E ANIMAIS CONTINUARÃO 
SOFRENDO COM O BARULHO DOS FOGOS EM 

CANOINHAS

VEJA COMO VOTARAM OS VEREADORES CANOINHENSES
Na terça-feira,  20,  o 

projeto de lei 006/2021, que 
proíbe a queima, soltura e 
manuseio de fogos e artefatos 
pirotécnicos com efeito de 
tiro em Canoinhas, foi para a 
segunda votação. Em primeira 
votação, o projeto havia sido 
aprovado por unanimidade 
na casa. 

Antes de o projeto, de 
autoria da oposição entrar em 
discussão, foi apresentado aos 
vereadores um vídeo com um 
compilado de manifestações 
de representantes de causas 
que sofrem com os barulhos 
d o s  fo g o s  d e  a r t i f íc i o . 
I n i c i a l m e n t e ,  a p a re c e u 
no telão da Câmara um 
estudante com o Transtorno 
do Espectro do Autismo (TEA), 
que defendeu a proibição dos 
fogos. 

Depois, uma defensora 
da causa animal destacou 
que os pets sofrem devido 
a sensibilidade auditiva e 
citou os animais de rua, que 
não tem quem olhe por eles 
nesses momentos. Outra 
defensora da causa lembrou 
que não somente os animais 
domésticos, mas também, os 
animais da zona rural sofrem 
com os estampidos.

U m  fu n c i o n á r i o  d a 
Associação dos Pacientes 
Oncológicos de Canoinhas e 
Região (Apoca), lembrou que 
os pacientes oncológicos, 
muitas vezes, necessitam 
do repouso total durante o 
tratamento, que acaba sendo 
interrompido pelos fogos 
barulhentos. 

A mãe de um canoinhense 
com autismo, relatou que o 
seu filho tem Hiperacusia, 
que reflete na sensibilidade 
auditiva, e que os sons, 
são dolorosos para ele. Ela 
lembrou momentos de pânico 
e sofrimento do filho e pediu 
pela proibição dos fogos com 
efeito de tiro. 

Uma médica, ressaltou 
q u e  a l é m  d o  r i s c o  d e 
queimaduras graves, os fogos 
com efeitos de tiro causam 
stress nas crianças, incomodo 
aos pacientes nos hospitais e 
riscos de ataques epiléticos e 
cardíacos. 

A o  fa z e r  o  u s o  d a 
tribuna, a vereadora Tati 
C a r v a l h o  ( M D B )  c i t o u 
a empatia e o respeito ao 
próximo. “No meu ponto de 
vista, esse vídeo bastaria 
para que colocássemos a 
mão na consciência, para 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

que pensássemos em ter 
empatia, respeito ao próximo. 
Mas sabemos que não basta 
apenas isso, infelizmente, 
sabemos que existe um 
conflito em relação a votação 
desse projeto”, citou e pediu 
que os vereadores votassem 
pela aprovação do projeto. 
“Quero crer que os senhores, 
v e n d o  e s s e s  r e l a t o s , 
principalmente de quem 
sofre com essa situação, vão 
votar favorável a esse projeto. 
Por amor ao próximo, por 
respeito e empatia. Por que 
se podemos substituir os 
fogos com estampido, por 
que não substituir por fogos 
que são aqueles luminosos, 
que são os com baixo ruído? 
Eu falo novamente que eu 
não vejo o por que não fazer 
essa substituição se é para o 
bem de pessoas, se é o para 
o bem de animais, se é para 
preservar vidas”, disse.

A vereadora Juliana Maciel 
(PSDB), frisou que nenhum 
comerciante será proibido 
de vender fogos de artifício 
em Canoinhas, mas sim, que 
o projeto trabalha com uma 
espécie de substituição, dos 
fogos com efeito de tiro, 
pelos fogos sem estampido, 
ou com estampido baixo, e 
afirmou que “não é justo que 

as vezes o meu ato, que até 
de uma forma ingênua, traga 
dor para alguém, e a gente 
podendo mudar essa situação 
e mudar a vida das pessoas 
que sofrem com isso, a gente 
não faça”, comentou.

A vereadora Zeni lda 
Lemos (MDB), abordou o 
tema compaixão, que é o 
sentir a dor do outro. “Nós 
podemos imaginar uma mãe, 
que no dia 31 de dezembro, 
após uma crise do filho 
autista, abraça ele e chora, 
por que eu já presenciei esse 
tipo de cena. Uma mãe que 
se abraça no filho, querendo 
extirpar a dor dele”, citou, 
l e m b r a n d o  q u e  m u i t a s 
mães que a procuraram, 
enxergaram no projeto uma 
forma de proteger aqueles 
que sofrem com os fogos com 
estampido.

O  v e r e a d o r  M a rc o s 
Homer (Podemos) citou o 
trabalho como vereador, 
em representação a toda a 
população de Canoinhas, e 
rebateu algumas pessoas que 
afirmaram que os vereadores 
estavam perdendo tempo 
com a votação desse projeto. 
“A gente está ganhando 
tempo, por que toda vez que 
a gente se coloca no lugar do 
outro, a gente se aproxima de 

Deus”, afirmou. 
O  v e r e a d o r  O s m a r 

Oleskovicz (PSD) lembrou a 
primeira votação do projeto, 
o n d e  h o u v e  a p rov a ç ã o 
unânime, e afirmou que a 
aprovação aconteceu para que 
todos pudessem consultar 
suas bases e conversar. 
“Escutamos argumento das 
outras pessoas, escutamos o 
comércio, escutamos aqueles 
que falam do direito, outros 
que falam que muito poucas 
pessoas usam desse artificio, 
outras que são totalmente 
contra e a gente escuta todos 
eles”, contou.

O vereador Mauricio 
Zimmermann (PL), afirmou 
que o projeto deve ser voltado 
para a conscientização. 
“Entendo sim, que devemos 
trabalhar na conscientização 
de todos, sabemos os riscos, 
sou solidário a todas as 
pessoas, a todas as causas, 
mas o projeto em si, quando 
fala do estampido, do efeito 
de tiro, eu recebi também, 
como os senhores, apoio 
dos dois lados. Peço que 
Deus me ilumine na minha 
decisão, se isso for um fator 
determinante, mas assim 
como foi citado o fator do 
agricultor,  é apenas um 
exemplo que vou dar para não 

me estender, concordo que 
é usado esporadicamente, 
mas é usado. Um produtor 
que tenha sua lavoura de 
milho, de soja, atacada por 
pombos, esse tempo temos 
que dar para que as pessoas 
se adequem. Essa proibição 
deveria vir, no meu ponto de 
vista, em questão do comércio. 
Estamos proibindo uma coisa, 
mas estamos liberando a 
venda”, cita. O vereador ainda 
completou afirmando que a 
discussão não está em cima 
das causas, mas sim, em cima 
do projeto, sobre quais serão 
os produtos e como será feita 
a fiscalização.

O projeto foi para votação, 
e foi derrubado por cinco 
votos a quatro. Votaram 
favoráveis a proibição: Tati 
Carvalho, Juliana Maciel, 
Zenilda Lemos e Marcos 
Homer.  Foram contra o 
projeto: Osmar Oleskovicz, 
M a u r i c i o  Z i m m e r m a n n , 
Wilmar Sudoski,  Willian 
Godoy e Silmara Gontarek. 
O presidente Gil Baiano não 
votou. 

MANIFESTAÇÕES

Após a derrubada do 
projeto, muitos canoinhenses 
se manifestaram contrários 
a decisão. Nas redes sociais, 
inúmeras pessoas criticaram 
os vereadores que votaram 
pela derrubada do projeto. 
Vale lembrar, que antes da 
sessão de terça-feira, uma 
enquete virtual apontava 
que mais de 85 por cento da 
população canoinhense era 
favorável ao projeto, e um 
abaixo assinado, já contava 
com mais de 900 assinaturas. 

R e p r e s e n t a n t e s  d e 
entidades como a Apoca, 
Associação de pais e amigos 
do autista de Canoinhas 
(AMA), associações ligadas 
a causa animal f icaram 
indignados com a situação 
e  muitos  fami l iares  se 
pronunciaram. “Empatia, 
somente queremos empatia 
e amor ao próximo, queria 
muito que esses vereadores 
que votaram contra o projeto 
pudessem ver o estado em 
que minha neta autista fica 
quando começa toda essa 
barulheira de foguetes”, 
relatou uma avó aos prantos 
quando soube que o projeto 
não havia sido aprovado.

A s  e n t i d a d e s  a i n d a 
mantém esperança de uma 
reviravolta no processo, e 
c o n t i n u a r ã o  c o l e t a n d o 
assinaturas para o abaixo 
assinado. 

Gil Baiano 
Presidente, não votou

Tati Carvalho
A favor da proibição

Willian Godoy
Contra a proibição

Zenilda Lemos
A favor da proibição

Maurício Zimmermann
Contra a proibição

Osmar Oleskovicz
Contra a proibição

Juliana Maciel
A favor da proibição

Wilmar Sudoski
Contra a proibição

Silmara Gontarek
Contra a proibição

Marcos Homer
A favor da proibição
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VAI UM MATE AÍ?

N e s t e  s á b a d o ,  24 ,  é 
c o m e m o r a d o  o  D i a  d o 
Chimarrão. A data surgiu em 
alusão a criação do primeiro 
Centro de Tradição Gaúcha 
(CTG), em 24 de abril de 1948, e 
pelo chimarrão ser uma bebida 
muito consumida no sul do 
Brasil, foi feita a referência. 

A bebida, faz parte da 
história e tradição dos três 
estados do sul do Brasil, e 
de países como o Paraguai, 
Uruguai e Argentina. 

D e  a c o rd o  c o m  u m a 
p e s q u i s a  b i b l i o g r á f i c a 
divulgada pelo Sindicato da 
Indústria do Mate do Estado 
Paraná,  a  erva-mate foi 
descoberta por colonizadores 
espanhóis que se instalaram 
nas terras de Guayrá, onde hoje 
fica o território paranaense. 
Na época, os índios nativos 
ingeriam uma bebida feita 
com folhas fragmentadas 
e água quente, e que eram 
t o m a d a s  n u m  p e q u e n o 
porongo utilizando um canudo 
de taquara, em que na base 
havia um trançado de fi bras 
que impedia que as partículas 
das folhas passassem. A partir 
daí o cultivo foi aprimorado aos 
poucos, até chegar ao atual 
modelo de consumo. Portanto, 
o chimarrão é considerado 
uma “herança” dos indígenas 
que habitavam a região. 

A l é m  d e  s a b o r o s o , 
o chimarrão traz diversos 
benefícios aos que consomem, 
como a eliminação da fadiga 
e do cansaço, o auxílio na 
digestão, é fonte de vitaminas 
e antioxidantes, e estimula as 
atividades físicas. Com isso, os 
primeiros consumidores foram 
sentindo os efeitos positivos 
da bebida e aumentando 
cada vez mais o consumo, e o 

No Dia do Chimarrão, CN preparou um especial relembrando fotos e histórias 
do produto que que tem relação direta com a história e com os costumes do povo 

canoinhense 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS

Ao redor do mundo a tradição 
do chimarrão também tem se 
popularizado, especialmente 

após os jogadores da seleção 
uruguaia de futebol levarem 

o chimarrão para o banco de 
reservas durante jogos da Copa 

do Mundo de Futebol. 

Folha da Erva Mate, matéria prima para a produção do chimarrão

território para onde a cultura do 
mate ia se instalando.

Com o passar dos anos e com 
cada vez mais adeptos, a erva-
mate passou a ser vista como 
uma oportunidade de negócio, 
e assim, muitas propriedades 
passaram a produzir a erva 
para comercializar. O método de 
produção colonial centenário, era 
feito através de um barbaquá, que 
era um equipamento movido a 
tração animal para o cacheamento 
(trituração) da erva.

REGIÃO

A região de Canoinhas é uma 
grande consumidora e produtora 
de erva-mate, e há mais de um 
século, é referência tanto no 
aspecto histórico e de volume de 
produção, quanto na qualidade 
do produto. Por esse motivo, 
Canoinhas é considerada a 

Capital Mundial Histórica da 
Erva-Mate, pois ao longo de toda 
a sua história, teve sua tradição 
e economia diretamente ligada 
a cultura do mate. 

Segundo o empresár io 
do setor ervateiro Patrick 
Linzmeier, a região de Canoinhas 
conta com costume diferenciado 
no consumo do chimarrão, 
comparado com outras regiões 
do Brasil. Um exemplo, é o 
costume de consumir a erva 
descansada, como acontece 
no Uruguai. No Rio Grande do 
Sul, por exemplo, a tradição é o 
consumo da erva verde e mais 
fi na, mas no país vizinho, a erva 
descansada é a tradição, e como 
Canoinhas historicamente é 
uma região exportadora, muitas 
pessoas tem o costume de 
tomar o chimarrão com erva 
descansada. 

ATUALIDADE

Com o passar dos anos, os 
estudos sobre os benefícios da 
erva-mate foram cada vez mais 
sendo divulgados, e muitas 
pessoas que não tinham o 
costume de tomar chimarrão, 
passaram a ter. Além disso, 
o desenvolvimento de novas 
tecnologias e métodos, permitiu 
novas possibilidade para a 
produção da erva-mate, como a 
inclusão de novas ervas, novas 
granulometrias, entre outros 
aprimoramentos ao produto.

C o m  i s s o ,  o  p ú b l i c o 
consumidor do chimarrão é cada 
vez maior e mais jovem, o que faz 
com que a tradição do mate seja 
cada vez mais forte.

A todos os produtores e 
consumidores de chimarrão, um 
Feliz Dia do Chimarrão! 

Método de 
cacheamento da 
erva-mate em um 
barbaquá 

Sapeco da erva-mate na 
localidade de Fartura, no 
interior de Canoinhas, na 
propriedade do agricultor 

Alceu Artner, em 1987

Antigo barco a vapor, 
no Rio Canoinhas, 

transportando erva-mate

Fotografia de 
trabalhadores dos ervais 
na região, na década de 
1940

 Cancheamento da erva-mate em 
um barbacuá na localidade de 
Fartura, no interior de Canoinhas, 
na propriedade do agricultor Alceu 
Artner, em 1987

Carregamento de erva-
mate em Canoinhas, em 3 

de janeiro de 1971

Porto do rio Canoinhas. 
Carregamento de erva-mate 
pelo barco a Vapor - Paraná 
para Rio Negro, em 1925
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VAI UM MATE AÍ?

N e s t e  s á b a d o ,  24 ,  é 
c o m e m o r a d o  o  D i a  d o 
Chimarrão. A data surgiu em 
alusão a criação do primeiro 
Centro de Tradição Gaúcha 
(CTG), em 24 de abril de 1948, e 
pelo chimarrão ser uma bebida 
muito consumida no sul do 
Brasil, foi feita a referência. 

A bebida, faz parte da 
história e tradição dos três 
estados do sul do Brasil, e 
de países como o Paraguai, 
Uruguai e Argentina. 

D e  a c o rd o  c o m  u m a 
p e s q u i s a  b i b l i o g r á f i c a 
divulgada pelo Sindicato da 
Indústria do Mate do Estado 
Paraná,  a  erva-mate foi 
descoberta por colonizadores 
espanhóis que se instalaram 
nas terras de Guayrá, onde hoje 
fica o território paranaense. 
Na época, os índios nativos 
ingeriam uma bebida feita 
com folhas fragmentadas 
e água quente, e que eram 
t o m a d a s  n u m  p e q u e n o 
porongo utilizando um canudo 
de taquara, em que na base 
havia um trançado de fi bras 
que impedia que as partículas 
das folhas passassem. A partir 
daí o cultivo foi aprimorado aos 
poucos, até chegar ao atual 
modelo de consumo. Portanto, 
o chimarrão é considerado 
uma “herança” dos indígenas 
que habitavam a região. 

A l é m  d e  s a b o r o s o , 
o chimarrão traz diversos 
benefícios aos que consomem, 
como a eliminação da fadiga 
e do cansaço, o auxílio na 
digestão, é fonte de vitaminas 
e antioxidantes, e estimula as 
atividades físicas. Com isso, os 
primeiros consumidores foram 
sentindo os efeitos positivos 
da bebida e aumentando 
cada vez mais o consumo, e o 

No Dia do Chimarrão, CN preparou um especial relembrando fotos e histórias 
do produto que que tem relação direta com a história e com os costumes do povo 

canoinhense 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS

Ao redor do mundo a tradição 
do chimarrão também tem se 
popularizado, especialmente 

após os jogadores da seleção 
uruguaia de futebol levarem 

o chimarrão para o banco de 
reservas durante jogos da Copa 

do Mundo de Futebol. 

Folha da Erva Mate, matéria prima para a produção do chimarrão

território para onde a cultura do 
mate ia se instalando.

Com o passar dos anos e com 
cada vez mais adeptos, a erva-
mate passou a ser vista como 
uma oportunidade de negócio, 
e assim, muitas propriedades 
passaram a produzir a erva 
para comercializar. O método de 
produção colonial centenário, era 
feito através de um barbaquá, que 
era um equipamento movido a 
tração animal para o cacheamento 
(trituração) da erva.

REGIÃO

A região de Canoinhas é uma 
grande consumidora e produtora 
de erva-mate, e há mais de um 
século, é referência tanto no 
aspecto histórico e de volume de 
produção, quanto na qualidade 
do produto. Por esse motivo, 
Canoinhas é considerada a 

Capital Mundial Histórica da 
Erva-Mate, pois ao longo de toda 
a sua história, teve sua tradição 
e economia diretamente ligada 
a cultura do mate. 

Segundo o empresár io 
do setor ervateiro Patrick 
Linzmeier, a região de Canoinhas 
conta com costume diferenciado 
no consumo do chimarrão, 
comparado com outras regiões 
do Brasil. Um exemplo, é o 
costume de consumir a erva 
descansada, como acontece 
no Uruguai. No Rio Grande do 
Sul, por exemplo, a tradição é o 
consumo da erva verde e mais 
fi na, mas no país vizinho, a erva 
descansada é a tradição, e como 
Canoinhas historicamente é 
uma região exportadora, muitas 
pessoas tem o costume de 
tomar o chimarrão com erva 
descansada. 

ATUALIDADE

Com o passar dos anos, os 
estudos sobre os benefícios da 
erva-mate foram cada vez mais 
sendo divulgados, e muitas 
pessoas que não tinham o 
costume de tomar chimarrão, 
passaram a ter. Além disso, 
o desenvolvimento de novas 
tecnologias e métodos, permitiu 
novas possibilidade para a 
produção da erva-mate, como a 
inclusão de novas ervas, novas 
granulometrias, entre outros 
aprimoramentos ao produto.

C o m  i s s o ,  o  p ú b l i c o 
consumidor do chimarrão é cada 
vez maior e mais jovem, o que faz 
com que a tradição do mate seja 
cada vez mais forte.

A todos os produtores e 
consumidores de chimarrão, um 
Feliz Dia do Chimarrão! 

Método de 
cacheamento da 
erva-mate em um 
barbaquá 

Sapeco da erva-mate na 
localidade de Fartura, no 
interior de Canoinhas, na 
propriedade do agricultor 

Alceu Artner, em 1987

Antigo barco a vapor, 
no Rio Canoinhas, 

transportando erva-mate

Fotografia de 
trabalhadores dos ervais 
na região, na década de 
1940

 Cancheamento da erva-mate em 
um barbacuá na localidade de 
Fartura, no interior de Canoinhas, 
na propriedade do agricultor Alceu 
Artner, em 1987

Carregamento de erva-
mate em Canoinhas, em 3 

de janeiro de 1971

Porto do rio Canoinhas. 
Carregamento de erva-mate 
pelo barco a Vapor - Paraná 
para Rio Negro, em 1925
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R$ 4,2 milhões 
investidos
A Companhia de Gás de 

Santa Catarina (SCGÁS) 
investiu R$ 4,2 milhões 
em março na ampliação 
da rede de gás natural no 
Estado. O valor está acima 
da média de investimento 
em 2020 e faz parte do 
plano de aceleração da 
infraestrutura do setor. No 
mês, a empresa encerrou 
com lucro líquido de R$ 
7,4 milhões, valor superior 
ao orçado. Com isso, o 
acumulado no primeiro 
trimestre é de R$ 21,5 
milhões.

Um grupo de deputados 
da Assembleia Legislativa 
de SC (Alesc) articula para 
facilitar a liberação e retirar 
exigências sobre a contra-
tação de microcrédito em 
Santa Catarina. O foco 
é transformar o texto da 
Medida Provisória (MP) 
236, assinada pelo então go-
vernador Carlos Moisés da 
Silva, para definir critérios 
mais abrangentes. 

O texto original frustrou 
alguns parlamentares. Isso 
porque já havia registros 
de falta de microcrédito 
em Santa Catarina e a MP 
não resolveria o problema, 
segundo os deputados. A 
matéria ganhou cinco pro-
postas de emendas. Entre 

elas, a sugestão de Milton 
Hobus (PSD) para igualar 
as exigências ao que é pedi-
do no Pronampe e descon-
siderar eventuais débitos 
das empresas desde que 
comprovado faturamento 
nos últimos 12 meses. A 
emenda vai ao encontro do 
que pediram os próprios 
empresários, em reunião 

direta com a Secretaria 
da Fazenda e o Badesc, na 
semana passada. 

Outra proposta, do 
deputado Marcius Ma-
chado (PL), é proibir a 
exigência de garantia real 
ou avalista. O parlamentar 
também sugeriu a retirada 
da obrigação de apresentar 
as chamadas CNDs. 

A MP está nas mãos 
de Jerry Comper (MDB) 
e tramita na Comissão 
de Finanças e Tributação. 
O deputado afirma que 
deve apresentar o parecer 
no próximo dia 28, com 
a possibilidade de acatar 
algumas emendas, mas 
evitou falar em detalhes já 
que ainda está estudando 
o texto.

O Badesc não quis falar 
sobre a MP, mas informou 
que já trabalha com regime 
especial e exigências mí-
nimas para contratação de 
crédito e que, quando usa 
recursos de terceiros, como 
o BNDES por exemplo, 
precisa seguir as regras 
dessas instituições.

RCN - 623 | rcnonline.com.brredecatarinensedenoticias

Daniela visita Fiesc
A governadora interina 

Daniela Reinehr cumpriu 
agenda nesta semana na 
Federação das Indús-
trias de SC (Fiesc). No 
encontro, o presidente da 
entidade, Mario Cezar de 
Aguiar, pediu atenção às 
demandas da economia. 

“Pedimos que não haja 
aumento de carga tribu-
tária e que seja mantida a 
nossa política fiscal. Sem-
pre defendemos que uma 
das vantagens de Santa 
Catarina é a política fiscal 
agressiva e ela é impor-
tante”, disse Aguiar. 

DANIEL CONZI/AGÊNCIA AL

FILIPE SCOTTI/FIESC

Assembleia Legislativa articula 
mudanças na MP do microcrédito
Texto deve receber emendas para garantir facilidade de liberação e retirada de exigências

3 mil professores
Atualmente, a rede estadual de ensino tem um déficit 

de 3 mil professores, segundo cálculos da Secretaria de 
Estado da Educação. As regionais estão com processos 
abertos para contratação em meio ao ano letivo, que 
completou 60 dias de funcionamento nesta semana. A 
pasta conta hoje com pouco mais de 33 mil professores, 
sendo a maioria - quase 20 mil - temporários (ACTs). 

O BRDE Empreendedoras do Sul é 
um estímulo ao empreendedorismo 
feminino. Um programa com 
condições atrativas, análise de 
crédito simplificada e para empresas 
sediadas na região sul que tenham 
mulher como proprietária ou sócia 
com, no mínimcom, no mínimo, 50% do capital 
social*.

Saiba mais em: brde.com.br 

CRÉDITO PARA
QUEM É MULHER,
LÍDER E INSPIRAÇÃO.

*Há pelo menos 6 meses, contados da data da solicitação do crédito.

Expansão
A Central Sicoob SC/RS terminou o ano de 2020 com 

1.069.226 cooperados, um crescimento de 6% em relação 
ao ano anterior.  Além disso, também foi de 6% o au-
mento do número de agências - que chegou a 543 - e de 
empregados - que atingiu 6.347. O Sicoob SC/RS possuiu 
atualmente 38 cooperativas filiadas e está presente em 
91% dos municípios de Santa Catarina.

Renegociação de dívidas
A Federação das Câmaras de Dirigentes Lojistas de SC 

(FCDL/SC) está preparando um feirão para quitar dívi-
das dos consumidores no comércio. O evento acontecerá 
em julho, mas para participar os lojistas devem aderir an-
tecipadamente ao serviço SPC Regulariza. “Será o maior 
evento de renegociação de dívidas da história de Santa 
Catarina”, disse o presidente da entidade, Ivan Tauffer.
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Por volta das 11h45 
de domingo, 18, o Corpo 
de Bombeiros, em apoio à 
Autopista, foi até a BR-116,, 
na localidade de Rio da Estiva 
em Itaiópolis, para atender 
a um acidente de trânsito 
envolvendo um Caminhão 
Mercedes Benz, com carreta 
com a placa de Lages, tendo 

como condutor homem de 
38 anos, que nada sofreu 
permanecendo no local a fim 
de prestar esclarecimentos 
a PRF. O segundo veículo, 
um Renault Megane com 
placas de Mafra, tendo como 
condutor um homem de 45 
anos. E um terceiro veículo, 
um Passat com placas de 

Pinheiro Preto, tendo como 
ocupantes ,  um homem 
de 31 anos e uma mulher, 
também de 31 anos, sendo 
que estes foram conduzidos 
pela equipe da Autopista. A 
guarnição dos bombeiros 
auxiliou na retirada dos 
veículos e realizou a lavagem 
da pista

Na tarde de segunda-
feira, 19, policiais militares 
em rondas pela Rua Vereador 
Osório de Lima, bairro São 
Cristóvão em Três Barras, 
receberam informações de 
um homem com mandado 
de prisão ativo, desta forma 
os policiais foram averiguar 
a denúncia.

N a  s e q u ê n c i a  f o i 
c o n s u lt a d o  o  n o m e  d o 
suspeito no sistema da 
Polícia Militar e no Banco 
Nacional de Mandados de 
Prisão, onde se confirmou a 
denúncia. O documento, com 
validade até 07/03/2035, 
or iundo da Comarca de 
Canoinhas, referente à Prisão 
Definitiva de 10 anos em 
Regime Fechado pelo delito 

No domingo,  18,  por 
volta das 22h30, policiais 
militares em rondas pela Rua 
Catarina de Souza Hubner, 
bairro Piedade, visualizaram 
d u a s  m o t o c i c l e t a s  e m 
atitude suspeita, chegando 
em uma residência. Após 
alguns instantes as duas 
motocicletas saíram do local 
e a guarnição deu ordem de 
parada, porém ambos os 
condutores avançaram com 
as motocicletas em direção 
ao policial ,  sendo que a 
motocicleta Honda CG 160 
acabou colidindo dolosamente 
n o  p o l i c i a l ,  q u e  c a i u , 
causando-lhe escoriações. 
Após isso, a guarnição iniciou 
o acompanhamento das 

motocicletas.
D u r a n t e  o 

a c o m p a n h a m e n t o , 
adentrando a rodovia BR-280, 
foi conseguido alcançar uma 
das motocicletas, onde esta, 
na tentativa de fugir, acabou 
caindo às margens da rodovia. 
Deste modo, foi dada voz 
de abordagem ao condutor 
e realizado revista pessoal 
no mesmo, todavia, nenhum 
indício de ilícito foi encontrado. 
No local, foi indagado ao 
condutor os motivos da fuga, 
o qual informou que teve 
receio por estar embriagado.

Diante dos fatos, foram 
confeccionadas autuações 
de trânsito e realizado o 
recolhimento da motocicleta 

como medida administrativa 
de trânsito. No local, foi 
questionado ao condutor 
se este realizaria o teste 
do etilômetro, e o mesmo 
recusou-se a realizar o teste. 
Diante da recusa, e visando 
preservar a segurança dos 
policiais e do infrator, este 
foi conduzido à Delegacia 
de Polícia Civil para demais 
procedimentos.

No entanto, na delegacia 
o envolvido decidiu por fazer 
o teste, o qual resultou em 
0,16 mg/l e,  neste caso, 
confeccionado o auto de 
infração e o boletim de 
ocorrência na modalidade 
termo circunstanciado pela 
lesão corporal dolosa.

ACIDENTE ENVOLVE DOIS CARROS E UM 
CAMINHÃO EM ITAIÓPOLIS

HOMEM COM MANDADO EM ABERTO É PRESO PELA PM

EMBRIAGADO, MOTOCICLISTA ATROPELA 
POLICIAL, TENTA FUGIR E ACABA PRESO

JOVENS SÃO FLAGRADOS 
COM DROGA NO CENTRO 

DE CANOINHAS

POLÍCIA FLAGRA OCORRÊNCIAS 
DE AGLOMERAÇÃO E 

PERTURBAÇÃO 

POLÍCIA ENCONTRA HOMEM 
COM MANDADO DE PRISÃO EM 

ABERTO, EM TRÊS BARRAS

No domingo ,  18 ,  por 
volta das 17h45, policiais 
militares em rondas pela 
área central do município 
de Canoinhas, visualizaram 
no interior da praça central 
da cidade, Rua Vidal Ramos, 
alguns jovens em atitude 
suspeita. De imediato, os 
p o l i c i a i s  a b o r d a r a m  o s 
referidos sendo que um deles 
saiu correndo, por dentro da 
praça, passando por famílias 
e  cr ianças,  d ispensando 
o material (droga), sendo 

a c o m p a n h a d o  p o r  u m 
policial. Após dispensar a 
droga,  fo i  v isual izado o 
jovem procurando e pegando 
algumas das drogas lançadas, 
sendo ainda localizado depois 
duas buchas de maconha. Com 
outro abordado foi localizado 
mais uma bucha de maconha.

Diante  dos fatos ,  os 
envolvidos foram conduzidos 
para a Delegacia de Polícia 
Civil para procedimentos 
cabíveis, visando a segurança 
dos abordados e da Guarnição.

No domingo ,  18 ,  por 
volta  das 22h,  pol ic ia is 
militares em rondas pela 
Rua Lourenço Schutt,  no 
bairro São Cristovão,  no 
município de Três Barras, 
observaram em uma casa 
uma aglomeração de pessoas 
e som alto perturbador, sendo 
que aproximadamente 15 
pessoas bebiam no pátio 
da residência e diversas 
crianças estavam presentes 
no local. Diante da situação 
foi iniciada a abordagem, 
sendo que os policiais foram 
recebidos com xingamentos 
e palavras de baixo calão, 
m o m e n t o  e m  q u e  f o i 
solicitado aos envolvidos para 
se acalmarem e entregarem 
seus documentos para que a 
guarnição fizesse o boletim 
de ocorrência por infringir o 
decreto em vigor referente 
a pandemia, e desacato. O 
proprietário da residência 
res ist iu  a  abordagem e 
não queria entregar seus 
documentos, porém após 
um breve dialogo acabou 
cooperando. A aglomeração 
foi dispersa no local e os 
envolvidos orientados, sendo 
confeccionado o boletim 
termo circunstanciado em 
desfavor do proprietário da 

residência.
J á  n a  m a d r u g a d a  d e 

segunda-feira, 19, por volta 
das 0h10, policiais militares 
foram acionados via Copom 
190 para deslocar até a 
Avenida Santa Catar ina , 
área central do município de 
Três Barras. O solicitante 
informou que um veículo GM 
Corsa estaria transitando pela 
Avenida Santa Catarina com 
o som alto e havia parado 
próximo à  casa  de  uma 
senhora que está de luto e o 
som a estaria incomodando. 
A  g u a r n i ç ã o  a b o rd o u  o 
veículo estacionado na praça 
Emiliano Ubá, com o som 
ligado, e os seis ocupantes 
do veículo ao seu redor, estas 
pessoas interagiam com 
aproximadamente outras 
20 pessoas que estavam 
no coreto da praça,  fato 
observado pelas câmeras de 
vídeo monitoramento.

F o r a m  a b o r d a d o s 
todos os envolvidos e foi 
confeccionado o boletim 
termo circunstanciado em 
desfavor do proprietário do 
veículo e do som. Também 
foi apreendida a frente do 
aparelho de som automotivo, 
marca Pioneer e o veículo 
removido ao pátio conveniado.

Na sexta-feira, 16, por 
volta das 16h50, policiais 
militares estavam em rondas 
pelo bairro São Cristovão, 
no município de Três Barras, 
quando na Rua Professor 
Pedro Reitz avistaram um 
homem em atitude suspeita.

Os policiais deram voz 

de abordagem e em consulta 
ao sistema da Polícia Militar 
foi constatado mandado de 
prisão ativo em desfavor 
do abordado. Diante dos 
fatos, o homem foi preso e 
conduzido para a Unidade 
Pr is ional  Avançada de 
Canoinhas.

do art. 157 parag. 3°, parte 
final c/c art. 14, inciso II do 
Código Penal. Em diligências 
foi localizado o suspeito que 

recebeu voz de prisão e foi 
conduzido até a Unidade 
Pr is ional  Avançada de 
Canoinhas.
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LIGA DOS CAMPEÕES

X
X
X
X

X
X
X
X
X
X

10ª RODADA

CATARINENSE

DOM 18/04 16:00       Marcílio Dias   2   2   Chapecoense
DOM 18/04 16:00      Concórdia AC   0   0   Criciúma
DOM 18/04 16:00            Próspera   1   0    Figueirense
DOM 18/04 16:00                  Avaí    2   0   Hercílio Luz
DOM 18/04 16:00     Metropolitano   3   3    Juventus-SC
DOM 18/04 16:00             Joinville   0    0   Brusque

SEMIFINAL

QUA 28/04 16:00       PARIS S.G.              MANCHES. CITY
TER 04/05 16:00 MANCHES. CITY             PARIS S.G.
TER 27/04 16:00    REAL MADRID             CHELSEA
QUA 05/05 16:00          CHELSEA             REAL MADRID

*AS TABELAS SE REFEREM AOS JOGOS QUE ACONTECERAM 
ATÉ O FIM DA TARDE DESTA QUINTA-FEIRA, 22.

LIBERTADORES

FASE DE GRUPOS

3º FASE

1º FASE GRUPO A

2º FASE GRUPO B

2º FASE GRUPO C

1º FASE GRUPO D

2º FASE GRUPO E

1º FASE GRUPO F

2º FASE GRUPO G

2º FASE GRUPO H

QUI 15/04 21:30 JUN. BARRANQUIL.  3    0   BOLÍVAR

QUA 21/04 21:00    UNIVERSITARIO   2   3   PALMEIRAS
QUA 21/04 21:00    IND. DEL VALLE    1   1   DEF. Y JUST.

TER 27/04 19:15   INTERNACIONAL             DEP. TÁCHIRA-
QUI 29/04 23:00              OLIMPIA              ALWAYS READY

TER 27/04 21:30      BOCA JUNIORS             SANTOS
QUA 28/04 23:00    BARC. DE GUAY.             THE STRO.

QUI 22/04 19:00         FLUMINENSE             RIVER PLATE
QUI 22/04 23:00      JUN. BARRANQ.            SANTA FE

QUI 29/04 19:00                 RACING            SPO. CRISTAL
QUI 29/04 21:00            SÃO PAULO            RENTISTAS

TER 20/04 19:15     ARG. JUNIORS     2    0  NAC. URU
QUI 22/04 21:00    ATL. NACIONAL              UNIV. CAT.

TER 27/04 19:15           FLAMENGO             UNI. LA CAL.
TER 27/04 19:15                     LDU              VÉLEZ SARS.

TER 27/04 19:15        ATLÉTICO-MG            AMÉ. DE CALI.
QUA 28/04 21:00   CERRO PORTEÑO            LA GUAIRA

X

X
X

X
X

X
X

X
X

X
X

X
X

X
X

X
X

COPA DO BRASIL

X
X
X

2ª RODADA
QUI 15/04 19:00           4 de Julho   0    0   Cuiabá
QUI 15/04 16:30                   Avaí    2    0   FC Cascavel
QUI 15/04 21:30              Joinville    0    2  Atlético-GO
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Série B 2021 contará com a participação de 10 clubes

Objetivo é dar rodagem aos atletas não utilizados no elenco principal

Treinador quase trabalhou no CAC em 2013 

Mesmo com a liberação dos esportes sem contato físico em Santa Catarina, 
FMEL entende que, por conta da situação da pandemia e superlotação do HSCC, o 

melhor é aguardar

1ª Rodada 20/06/2021
15 horas

Guarani x Internacional
Barra x Caçador

Camboriú x Fluminense
Tubarão x Carlos Renaux

Atlético Catarinense x Nação

QR Code: Acesse o QR 
Code para ver a tabela 

completa:
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FCF DIVULGA A TABELA DO CAMPEONATO 
CATARINENSE DA SÉRIE B 2021

BASE DO JEC REPRESENTARÁ O 
BLUMENAU NA SÉRIE C DO ESTADUAL

NOVO TÉCNICO DA 
CHAPE QUASE TREINOU 

O CAC EM 2013

FUTEBOL FEMININO

A Federação Catarinense 
de Futebol (FCF), através do 
Departamento de Competições 
Especiais, divulgou na a tabela 
do Campeonato Catarinense da 
Série B 2021. A divulgação foi 
feita antes do prazo legal.

A competição terá 10 
clubes atuando entre si em 
turno e returno. Participarão 
da competição os clubes: 
C l u b e s  p a r t i c i p a n t e s : 
Atlético Catarinense, Barra, 
Camboriú, Carlos Renaux, 
Caçador, Fluminense, Guarani, 
Internacional, Tubarão, além do 
Nação, de Canoinhas. 

Os dois clubes que fi zerem 
mais pontos garantem vaga no 

Joinville e Blumenau 
firmaram uma parceria 
visando dar rotatividade 
as categorias de base 
do Tricolor. A equipe do 
Vale do Itajaí disputará 
a Série C do campeonato 
Catarinense com o elenco 
da base do JEC.

O acordo, assinado na 
semana passada, prevê 
que o Joinville ceda os 
atletas do elenco Sub-20 
ou que não estão sendo 
aproveitados na equipe 
p r i n c i p a l ,  c o m i s s ã o 
técnica para representar 
o time blumenauense 
n a  c o m p e t i ç ã o .  E m 
contrapartida, o BEC 
arcará com os custos 
de regularização dos 
atletas e logística nos 

dias de jogos. A equipe 
será comandada pelo 
técnico Douglas Bazzoli 
e mandará seus jogos na 
cidade de Pomerode.

“ A  i n t e n ç ã o  é 
exatamente dar rodagem 
e  m i n u t a g e m  p a r a 
esses atletas. Quando 
você pega os atletas 
de clubes de Série A e 
Série B, quando eles 
fazem a transição, eles 
já tem praticamente 70, 
75 jogos disputados. 
Hoje os nossos atletas 
tem 15 ou 16, no máximo 
18 partidas disputadas. 
Isso dificulta muito o 
processo de transição. 
E s s e  p r oj e t o ,  q u e 
internamente chamamos 
de JEC B, é exatamente 

para dar rodagem a esses 
atletas que não vinham 
sendo aproveitados no 
primeiro time”, afi rmou 
Leonardo Roesler, diretor 
de futebol do Joinville.

D o s  a t l e t a s  q u e 
compunham o elenco 
profi ssional, nove farão 
parte da equipe que irá 
vestir a camisa do BEC: 
André Rosa, Gabriel Sales, 
Ferrari, Diego Haverroth, 
Gabriel Satoru, Danilo, 
Thiaguinho,  Isaac e 
Wa l l i s s o n .  E l e s  s e 
juntam ao elenco Sub-
20, que deve disputar o 
estadual da categoria 
na metade do ano. A 
expectativa é que a Série 
C do Catarinense comece 
em setembro.

Campeonato Catarinense 
da Série A 2022 e 
também decidem o título. 
Os dois últimos serão 
rebaixados para a Série C 
do Catarinense de 2022.

O início da Série B será 
no dia 20 de junho e com 
previsão de término no dia 
19 de setembro.

O Departamento de 
Futebol da Chapecoense 
ofi cializou, na noite de domingo, 
18, a contratação do novo 
técnico da equipe profi ssional: 
trata-se de Mozart, de 41 anos, 
que assinará contrato com o 
clube até o fi nal da temporada 
2021. 

Como treinador, seus 
últimos trabalhos foram pelo 
Coritiba e, mais recentemente, 
pelo CSA. No time alagoano, o 
profissional teve campanha 
expressiva, com 21 vitórias, 17 
empates e apenas oito derrotas 
em 46 jogos - números 
que renderam a Mozart o 
reconhecimento como um dos 
técnicos revelação da Série B 
2020. 

Além do treinador, 
também chegam para compor 
a comissão técnica alviverde o 
auxiliar técnico Denis Iwamura 
e o preparador físico Jackson 
Maciel Schwengber.

CANOINHAS

Em 2013, enquanto o 
Canoinhas Atlético Clube (CAC) 
se preparava para disputar 
a Série B do Campeonato 
Catarinense daquele ano, 
Mozart Santos chegou 
a ser anunciado pelo time 
canoinhense, mas acabou se 
desligando do clube antes da 
estreia. Em seguida, o ex-atleta 
acertou com o Jaraguá.

Os dois times catarinenses na Série A-1 do 
Campeonato Brasileiro Feminino iniciaram as 
suas respectivas trajetórias neste fi m de semana. 
No sábado, 17, o Napoli foi a São Paulo enfrentar 
o Corinthians e perdeu por 3 a 0. Já no domingo, 
18, o Avaí foi a São José dos Campos e superou a 
equipe local por 1 a 0.
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A EVENTO ON-LINE CELEBRA OS 20 
ANOS DO FESTIVAL DANÇA CATARINA

LIVE HISTÓRICA REUNIRÁ DOIS GRANDES 
NOMES DAS BANDAS DO SUL DO BRASIL

AGENDA DAS LIVES
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JOSÉ ROSSI JÚNIOR
SANTA CATARINA

F
oram três d ias de 
intensa programação 
para celebrar os 20 
a n o s  d o  Fe s t i v a l 

Escolar Dança Catarina. Sexta, 
16, sábado, 17, e domingo, 
18. Quem participou de uma 
programação on-line desfrutou 
de mostra de dança, com 
vídeos retrospectivos dos 20 
anos do festival, além de duas 
palestras, quatro cursos e uma 
mesa redonda. A programação 
contou com a participação 
de profissionais destacados 
entre doutores, mestres e 
coreógrafos, o que fortaleceu 
ainda mais a importância do 
festival.
No campo das palestras, 
a doutora em dança pela 
Universidade Federal do Rio 
Grande do Sul, Josiane Franken, 
proferiu o tema “O Desafio 
da Composição coreográfica 
com temas educacionais”; 
enquanto que Isabel Marques, 
coreógrafa e mestre em dança 
pelo Laban Centre, de Londres, 
versou sobre “Como construir 
a dança na escola de forma 
colaborativa”. Josiane e Isabel 
foram bastante elogiadas 
pelos participantes.
Elogios também foram à 
tônica dos quatro cursos 
que estiveram disponíveis na 
programação. “Pensando e 
construindo figurinos para 
a Dança”, foi assinado por 
José Alfredo Beirão, doutor 
em Engenharia e Gestão 
d o  C o n h e c i m e n t o  c o m 
especialização em Costumes 
d e  S c è n e  p e l a  E s c o l a 
Superior de Artes e Técnicas 
da Moda (ESMOD), de Paris; 
“Emancipação Audiovisual”, foi 
ministrada por Sarah Ferreira, 

N
a próxima quinta-feira, 
29, amantes do estilo 
“bandinha” poderão 
acompanhar uma live 

histórica, com dois grandes 
nomes da música sulista. Pino 
e Flavio Dalcin estão entre 
os pioneiros no segmento, e 
juntos, interpretarão grandes 
sucessos gravados em suas 
vozes. 
P i n o  é  o  a t u a l  l íd e r  e 
re s p o n s áve l  p o r  g r av a r 
os principais sucessos da 
Banda Os Atuais, fundada em 
1968. Em sua voz, ficaram 
conhecidas canções como 
“Barco do Amor”, “Paloma 
Blanca”, “Fim de Semana”, 
“Eu Duvido” e “Alice”, além 
de diversas regravações de 
outros artistas, adaptadas 
ao estilo bandinha. Chegou a 

Exposição da artista Karin Anne Ribeiro Ayoub fica no MAC até o fim da próxima semana

Mostra 20 anos mostrou apresentações que ocorreram ao longo dos anos 

Artista liderou as bandas Corpo & 
Alma, Terceira Dimensão e Sangue 

Latino, e atualmente participa de 
eventos ao lado da Banda Ouro 

23 DE ABRIL
(SEXTA-FEIRA)

19h – FESTIVAL TRADIÇÕES
Onde: YouTube

19h – YZALÚ
Onde: YouTube

19h – DJ MARCIO FERNANDES
Onde: YouTube

20h - 6ª SEMANA DA CANÇÃO 
BRASILEIRA
Atrações: Céu, Liniker, Zé Ibarra e 
mais
Onde: YouTube

24 DE ABRIL
(SÁBADO)

15h - YASSIR CHEDIAK
Onde: YouTube

16h - ZÉ NETO & CRISTIANO
Onde: YouTube

19h – BANDA DANÚBIO AZUL
Onde: Facebook

19h - CONVERSA RIBEIRA
Onde: YouTube

20h – LIVE CABARÉ III
Onde: YouTube

25 DE ABRIL
(DOMINGO)

14h - CÉSAR MENOTTI & FABIANO
Onde: YouTube

27 DE ABRIL
(TERÇA-FEIRA)

15h – FESTIVAL M-V-F- RELOADED
Atrações: Criolo, Russo 
Passapusso, MC Kunumi, Bivolt e 
muito mais
Onde: musicvideofestival.com.br

m e s t re  e m  t e a t ro  U d e s c , 
performer, educadora e artista 
multimídia.
E para coroar a programação 
houve ainda o curso de “Trilha 
Sonora e edição”, proferido 
por Alexandre Green, músico, 
produtor  e  compositor ;  e 
“Iluminação Cênica para a Dança”, 
ministrado por Irani Brunner, 
iluminador com experiência nos 
principais teatros do país e em 
vários países da Europa.
Por fim, a programação fechou 
no domingo com a mesa redonda 
“A Dança na escola como prática 
pedagógica e o papel do arte-
educador”, com participação 
de Ida Mara Freire, mestre, 
pedagoga, especialista em dança; 
Carolina Romano de Andrade, 
doutora e mestre em Artes 
pela Unicamp, além de Josiane 
Franken, que havia ministrado 
curso sobre coreografia no 
sábado. A mediação foi da 
professora e coreógrafa Mapi 
Cravo, coordenadora do Festival 
Dança Catarina.
Segundo Mapi a celebração 

pelos 20 anos do festival foi 
um momento muito especial. 
“É um evento muito coração. 
M u i t o  s o c i e d a d e ,  m u i t o 
cidadania da dança. Por esse 
festival  já passaram mais 
de 500 mil pessoas, muitas 
delas deram seus primeiros 
passos no evento e hoje são 
profissionais de destaque 
da dança e a participação de 
grandes nomes nestes três 
dias debatendo, proferindo 
cursos participando de mesa 
redonda, compartilhando seus 
conhecimentos qualificados 
é uma prova inconteste da 
importância deste festival para 
a sociedade catarinense”.   
Assim como Mapi, o professor 
e coreógrafo João Biasoto, que 
também coordena o festival, 
sintetiza a importância deste 
evento da Fesporte. “O Dança 
Catarina é uma escola para nós 
coordenadores e para quem 
passa. É um festival apaixonante. 
Uma família. Estes 20 anos foram 
marcantes, mais virão ainda 
muitos outros anos marcantes”.
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Cantor construiu a carreira na Banda 
Os Atuais, onde permanece até hoje 

gravar com artistas como Tonico 
& Tinoco.
Flávio Dalcin, foi o primeiro 
vocalista da Banda Corpo & 
Alma, fundada em 1971, onde 
gravou o sucesso “Novela das 

Oito”. Depois, assumiu os vocais 
da Banda Terceira Dimensão, 
onde gravou as canções “Casar 
não é comigo”, “Maria Tchá Tchá 
Tchá” e “Vou pra Santa Catarina”, 
entre outras.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



NOVELAS CANOINHAS, 23 DE ABRIL DE 2021 19CORREIO DO NORTE

SINOPSES DE 23 À 29 DE ABRILRESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 23 DE ABRIL
Bianca discute com Duca. Jade 

desconfi a e questiona Edgard sobre 
a viagem de Lucrécia. Nervoso com a 
situação de Jeff , Lincoln destrata Sol 
e Wallace. Jade provoca Bianca e avisa 
que convidará Duca para uma festa 
em sua casa. Wallace fi ca radiante ao 
saber que participará do campeonato 
de Muay Thai. Gael e Pedro afi rmam 
que Karina não tem condições de 
participar do campeonato e ela se 
enfurece. Cobra tenta convencer 
Karina a treinar em sua academia. 

SEGUNDA, 26 DE ABRIL
Bianca enfrenta Jade e decide 

continuar se divertindo em sua festa. 
Marcelo se sente culpado por ficar 
com Roberta. Duca e Bianca sofrem 
pensando um no outro. Cobra insiste 
para ficar com Jade, mas Edgard o 
expulsa de casa. Jade afi rma a Edgard 
que gosta de Cobra e pede segredo. 
René incentiva João a se aproximar de 
Bianca. Santiago, empresário musical 
amigo de Nando, se encanta com Sol. 
Lobão e Heideguer desafiam Cobra 
a enfrentar Duca no campeonato de 
muaythai. 

TERÇA, 27 DE ABRIL
Karina se passa por menino e 

consegue se inscrever no campeonato, 
mas Pedro teme a reação de Gael. 
Sant iago tenta convencer  Sol 
a priorizar a carreira solo. Cobra 
reconhece Karina no ringue e a ajuda 
a vencer a luta. Lobão decide colocar 
Diego para enfrentar Karina, e Cobra 
se preocupa. Pedro implora para que 
Karina não aceite outra luta. Dalva se 
enfurece com o atraso de Sol. 

QUARTA, 28 DE ABRIL
Nat d isfarça e  f inge estar 

provocando Duca. João, Nando e a 
turma da banda preparam a vingança 
contra Edgard. Gael deixa Karina 
com Dandara e vai com Bianca para 
o campeonato. Wallace vence Luiz. 
Sol perde a luta de Wallace. Pedro se 
declara para Karina. Duca descobre 
que Nat é Leo, ex-namorada de Alan, 
e Dalva pede que o neto se concentre 
em sua luta. 

QUINTA, 29 DE ABRIL
Duca e Cobra se enfrentam no 

campeonato. Roberta se enfurece 
com a desistência de Marcelo. Nat se 
aproxima de Dalva, e Duca acaba se 
distraindo com a movimentação da 
lutadora. Nando questiona René sobre 
sua relação com Ana, e João ouve. Nat 
pergunta a Dalva se Alan pode estar 
vivo. Cobra aproveita a distração de 
Duca e vence a luta. 

SEXTA, 23 DE ABRIL
Eva conta para Lúcio que Ana apertou 

sua mão, mas o médico acredita que 
seja um movimento involuntário. Júlia 
reclama de ter que ir ao hospital falar 
com a mãe. Celina comenta com Dora que 
ela precisa tomar cuidado com homens 
como Marcos. Sofi a tenta conseguir um 
emprego para Marcos. Eva fi ca feliz com 
uma fã que reconhece Ana. 

SÁBADO, 24 DE ABRIL
Eva vê Ana chorando e chama Lúcio. 

Francisco reclama de Nanda para Lui. 
Marcos não aceita o emprego que o 
pai da amiga de Sofi a lhe oferece. Lúcio 
ainda não acredita que Ana esteja se 
recuperando. Celina encoraja Dora a 
convidar Marcos para sair. Sofi a pede 
para sair com as amigas, mas Vitória não 
deixa. Lorena avisa que Tiago precisa ser 
levado ao médico e fi ca chocada com o 
descaso de Jonas e Cris. 

SEGUNDA, 26 DE ABRIL
Manuela se emociona na formatura 

de Rodrigo. Jonas marca um encontro 
com Nanda. Iná tem um pressentimento 
com Ana. Nanda conhece Tiago. Dora 
se decepciona com a maneira com que 
Olívia fala de Sofi a e Bárbara. Manuela 
deixa Francisco ajudá-la na cozinha e 
se surpreende com o desempenho dele. 
Renato tira fotos de Alice e faz perguntas 
sobre ela para um amigo. 

TERÇA, 27 DE ABRIL
Lúcio se emociona ao confi rmar que 

Ana está se recuperando. Rodrigo avisa 
a Manuela que eles irão viajar. Manuela 
conversa com Iná sobre seu casamento 
com Rodrigo. Rodrigo orienta Maria a 
cuidar dos negócios enquanto ele estiver 
viajando. Eva mente para Lúcio e diz que 
avisou à família sobre a recuperação de 
Ana. 

QUARTA, 28 DE ABRIL
Lúcio explica a Manuela e Iná como 

será a rotina da recuperação de Ana. 
Laudelino consegue provar a Wilson que 
não foi Moema quem escreveu a carta 
que recebeu. Vitória leva Bárbara para a 
casa de Marcos e ele desiste de sair com 
Dora. Manuela confessa a Iná que está 
com medo de contar para Ana sobre seu 
relacionamento com Rodrigo. Ana tenta 
balbuciar o nome de Manuela.

QUINTA, 29 DE ABRIL
Manuela consegue se comunicar 

com Ana. Eva provoca Manuela. Marcos 
confessa a Dora sua preocupação com 
Sofi a. Manuela conta para Rodrigo que 
Ana está se recuperando. Marcos e Dora 
fazem planos para um novo encontro 
entre eles e as fi lhas. Iná se preocupa 
com a situação das netas. 

SEXTA, 23 DE ABRIL
Ermelinda demonstra não gostar 

da ideia de Zezinho namorar Alexia. 
Úrsula pede perdão a Téo e promete 
não implicar mais com Luna/Fiona. 
Kyra/Cleyde não consegue escapar da 
viagem com Alan e os fi lhos para o Rio 
de Janeiro. Dominique ameaça Lúcia 
quando Renzo diz que não trabalhará 
mais com ela. 

SÁBADO, 24 DE ABRIL
Renatinha acusa Alexia/Josimara 

de querer seduzir Rafael. Kyra arma 
para que Renatinha fique presa no 
elevador da empresa. Mário vence o 
concurso de gastronomia do hotel. 
Kyra assombra Renatinha. Edgar 
paquera Ermelinda. Ao estilo ‘Ghost’, 
Kyra se aproxima de Rafael e fica 
emocionada com o reencontro durante 
a ‘sessão’ conduzida por Alexia/
Josimara. 

SEGUNDA, 26 DE ABRIL
Luna desabafa com Kyra e acredita 

que sua relação com Juan chegou ao 
fi m. Téo confessa a Micaela que sente 
algo por Luna/Fiona. Alexia pensa 
em ir atrás de Zezinho. Rafael diz à 
enfermeira que a noiva o curou de 
suas manias. Juan repreende Gabi por 
postar a foto. Alan fi ca impressionado 
como Kyra/Cleyde conquistou seus 
filhos, e demonstra sentir atração 
pela babá. 

TERÇA, 27 DE ABRIL
Luna/Fiona fica desconcertada 

com o beijo de Téo, e decide se 
afastar do rapaz. Alexia vê Zezinho 
conversando com Ermelinda, mas Kyra 
e a mãe do rapaz a fazem acreditar que 
ela teve uma visão. Micaela sugere que 
Téo termine seu namoro com Úrsula. 
Úrsula diz a Helena que sentiu um 
clima entre Luna/Fiona e Téo. 

QUARTA, 28 DE ABRIL 
Luna/Fiona diz a Helena que 

Ermelinda é sua mãe. Helena se 
arrepende de ter ido à casa de Luna/
Fiona e fi ca desconcertada quando a 
fi sioterapeuta deixa claro que deseja 
o bem de Téo e da empresária. Zezinho 
se fantasia para que Alexia não o 
reconheça. Bia surpreende Tarantino 
com um jantar à luz de velas. 

QUINTA, 29 DE ABRIL
Zezinho confessa a Alexia sobre 

o disfarce. Rafael apresenta Renzo 
como o novo sócio da Labrador. Petra 
não gosta de saber que Alan trará os 
fi lhos e Kyra/Cleyde para o Rio. Luna 
não resiste ao beijo de Téo, mas afi rma 
que tem um namorado. Helena admite 
a Úrsula que Luna/Fiona a incomoda.

SEXTA, 23 DE ABRIL
Reginaldo garante a Tuane que 

conseguirá a guarda de Victor. Téo marca 
um encontro com Maria Marta. Cristina se 
surpreende com a visita de José Alfredo. 
Marcão sugere que Cristina peça dinheiro 
a José Alfredo. Cora sai de casa com o 
álbum de fotos. Maria Marta manda Helena 
descobrir onde José Alfredo passou a tarde. 
Cora consegue entrar na loja Império. 

SÁBADO, 24 DE ABRIL
Vicente ajuda João Lucas e Du. José 

Alfredo não consegue dormir pensando 
no álbum de recortes. Cristina se preocupa 
com Cora. O segurança consegue libertar 
Cora do armário. Maria Marta encontra Cora 
nos corredores da empresa. José Alfredo 
fi ca furioso ao saber que Maria Marta levou 
Cora em casa. Xana encontra a gangue e 
obriga o líder a devolver o que roubou de 
João Lucas. José Alfredo e Maria Marta 
veem João Lucas sair da casa de Xana. 

SEGUNDA, 26 DE ABRIL
Maria Marta oferece dinheiro para 

Cristina. José Alfredo fi ca apreensivo com 
visita de Maria Marta a Cristina. Cristina 
aceita proposta de Maria Marta e desiste da 
herança de Zé Alfredo. Carmem pede mais 
dinheiro para Juliane. Téo fi ca balançado 
por Robertão. Leonardo encontra Cláudio 
em sua casa. Leonardo e Cláudio discutem. 
Xana se preocupa com Cristina. Maria 
Marta entrega um cheque para Cristina. 

TERÇA, 27 DE ABRIL
Maria Marta diz a José Pedro para 

esperar a hora certa de assumir seu lugar 
na empresa. José Pedro conversa com 
Danielle sobre o discurso de José Alfredo. 
Maria Marta manda Merival tirar o irmão de 
Cristina da prisão. Magnólia fi ca animada 
quando vê José Alfredo e Maria Isis, que 
tenta disfarçar a presença dos pais para o 
Comendador. 

QUARTA, 28 DE ABRIL
Tuane humilha Cristina após confusão 

por causa de Victor. Lorraine pressiona 
Maria Marta. José Alfredo fala de forma 
ríspida com José Pedro. José Pedro pede 
para Marisa providenciar relatório de 
despesas da empresa. Xana estranha 
presença de Tuane e Reginaldo. Cora 
desdenha do acordo que Cristina fez com 
Maria Marta. Elivaldo diz para Orville que 
vai sair da cadeia. 

QUINTA, 29 DE ABRIL
Cláudio Bolgari agride Téo Pereira. 

José Alfredo elogia a entrada servida no 
restaurante de Enrico. Érika incentiva Téo 
a procurar Leonardo. Lorraine aguarda 
ansiosa pela encomenda de Maria Marta. 
Xana conta para Juliane que Antoninho já 
foi garimpeiro. Salvador manda carcereiro 
entregar quadro para Orville. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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RECEITA

INGREDIENTES:

MODO DE PREPARO

• 1/2 kg de farinha de trigo
• 10 g de fermento para pão
• 15 g de sal
• 20 g de açúcar
• 1 colher (sopa) se margarina

Áries 
S e u  fo c o  e s t a r á 
nas fi nanças e você 

saberá reforçar a sua 
renda. Sol e Mercúrio dão 
apoio para você batalhar 
e reforçam a sua sorte. Se 
gosta de jogos e sorteios, 
há chance de ganhar. Marte 
recomenda mais paciência 
com a família a partir do 
dia 23. Na paixão, na terça, 
Lua Crescente deixa a sua 
sedução em alta.

Touro
Começa uma das 
melhores fases para 

você. A saúde ganha 
reforço, o lar fi ca protegido 
e seu prestígio profi ssional 
deve aumentar. No amor, 
o momento é perfeito para 
fi sgar o crush. Porém, Marte 
recomenda mais diplomacia 
nos contatos a partir de 
sexta ,  portanto ,  pense 
melhor antes de falar o que 
der na telha.

Gêmeos
A Lua Crescente 
em sua 3ª Casa, te 

anima, realça o seu 
poder de comunicação e 
espanta as instabilidades da 
semana. A saúde vai inspirar 
cuidados extras. Nem tudo 
deve fl uir de acordo com os 
seus planos, seja na paquera, 
seja no convívio a dois, se 
você tem um mozão. 

Câncer
S o l  e  M e r c ú r i o 
brilham em sua 11ª 

Casa e prometem mais 
esperança e oportunidades 
para realizar seus ideais. No 
dia 23, Marte te empodera 
no serviço e aumenta seu 
carisma. Uma paixão pode 
rolar, mas fi que com os pés 
no chão, ainda mais no fds, 
pois há risco de decepções. 

Leão
Com o Sol e Mercúrio 
no ponto mais alto do 

seu Horóscopo,  suas 
competências e habilidades 
estarão mais visíveis e os 
superiores estarão de olho 
em seu desempenho, o que 
pode render conquistas 
importantes para a sua 
carreira e para o seu bolso. 
O convívio com o par pode 
ter disputas: use o jogo de 
cintura.  

Virgem 
Novos caminhos se 
abrem com inúmeras 

oportunidades neste 
p e r ío d o ,  e  t u d o  i n d i c a 
que mudanças vão trazer 
r e a l i z a ç ã o  p e s s o a l  e 
p r o f i s s i o n a l .  N o  l a d o 
amoroso, tudo deve fluir 
n u m a  b o a  e  vo c ê  t e r á 
momentos especiais com 
o par ,  mas há sinal  de 
aborrecimentos no fds. 

Libra
O  S o l  e  M e r c ú r i o 
anunciam mudanças 

importantes. Talvez você 
tenha que examinar a fundo 
assuntos que não fluem 
bem e eliminar o que não 
dá retorno. A boa notícia é 
que não vai faltar firmeza 
para tomar decisões. No 
romance, Marte revela que 
os momentos íntimos com 
o mozão vão fi car pra lá de 
vibrantes.

Escorpião
Com o Sol e Mercúrio 
do lado oposto do seu 

Horóscopo, acentua-se a 
sua disposição para cooperar 
com os outros: você ganha 
mais ao se aliar às pessoas 
que possuem propósitos 
em comum e as chances de 
sucesso aumentam se for 
com o mozão. 

Sagitário
Trabalho e saúde serão 
os assuntos de maior 

interesse. Uma conjunção 
no céu e anuncia fase com 
boas chances de melhorias 
nos ganhos. Na sexta, Marte 
migra para o setor sexual 
do seu Horóscopo e eleva a 
temperatura da paixão. Os 
momentos íntimos com o par 
vão ficar mais excitantes e 
haverá tentação na paquera. 

Capricórnio
Sol e Mercúrio em seu 
paraíso astral e indicam 

uma semana perfeita. 
O setor mais favorecido 

será o amoroso, que recebe 
energias com promessas de 
alegrias e conquistas, ainda 
mais se está a procura de 
um love. A grana também fi ca 
protegida e há sinal de bons 
ganhos, inclusive através de 
jogos, apostas e sorteios.

Aquário
S o l  e  M e r c ú r i o 
convidam a dar mais 

valor para o convívio 
familiar e as coisas que 
podem fazer em seu lar. É 
hora de se organizar e cuidar 
de uma vez do que precisa ser 
solucionado, sem empurrar 
com a barriga. Você e seu 
par podem resolver pepinos 
e pendências, principalmente 
lances ligados às finanças 
do casal.

Peixes
Os astros elevam sua 
energia física e mental 

e prometem um período 
equilibrado e positivo na 
saúde. A Lua Crescente 
reforça essa indicação, 
elevando sua vitalidade. Na 
sexta, Marte ingressa em seu 
paraíso e deixa seu carisma 
um arraso na paquera. 

CRUZADAS

S
O

L
U

Ç
Õ

E
S

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

PÃO FRANCÊS

OBTUÁRIO
Falecimento do Sr. Marcio Nunes, 
com a idade de 45 anos, ocorrido dia 
17/04/2021.
O seu sepultamento ocorreu dia 
18/04/2021, seguindo para o Cemitério 
Municipal de Três Barras.
deixa esposa, 02 fi lhos e 01 neta.

Faleceu na sexta-feira 16/04/2021, 
o Sr.  Claudio Roque Andrezevski 
Herbst com 27 anos de idade.
Deixa enlutados pai,mãe,irmãos e 
demais familiares e amigos.
Velório ocorreu no sabado 17/04/2021, 
no Centro de Velórios Unissel, de onde 
seguiu o féretro para o Cemitério 
Municipal de Canoinhas.

Falecimento do Sr. Valdecir Enguel, 
com 52 anos de idade. Ocorrido dia 
19/04/2021 em Mafra.
Seu corpo foi velado dia 20/04/2021, 
na Capela da igreja de Taunay. Seu 
sepultamento ocorreu dia 20/04/2021,  
seguindo para o cemitério da mesma 
localidade.
Deixa : esposa Marili e 01 fi lha.E demais 
familiares .

Falecimento do Sr  Antônio Pires, 
com 86 anos de idade. Ocorrido 
dia 17/04/2021 em Joinville. Seu 
corpo foi velado na Igreja Evangélica 
Assembleia De Deus em Major 
Vieira. Seu sepultamento ocorreu dia 
18/04/2021, seguindo  para o cemitério 
de Major Vieira.
Deixa Esposa : Ângela, 07 Filhos , 19 
netos  e 19 bisnetos. 
E demais familiares. 

Faleceu dia 19/04/2021 em Joinville 
o Sr:José Novakoski   com 85 anos 
de idade.
Deixa enlutados: esposa ,fi lhos, netos 
e demais familiares e amigos.
Sepultamento ocorreu na terça-feira 
dia 20/04/2021, no Cemitério de Rio 
da Areia de Baixo.

Faleceu na Segunda-feira dia 
19/04/2021 o Sr:Antonio Odival 
Cordeiro com 64 anos de idade.
Mais Conhecido como DIVAL.
Deixa enlutados: esposa,05 fi lhos,02 
netas  e demais familiares e amigos.
Velório ocorreu na terça-feira dia 
20/04/2021, no Pavilhão da Igreja de 
Rio dos Poços, de onde saiu o Féretro 
seguindo para o Cemitério da Imbuia.

• Dilua o fermento em um copo de 
água morna com o açúcar.

• Misture os outros ingredientes.
• Amassa e levante, empurrando a 

massa para frente, com a palma 
da mão e dobrando-a sobre si 
mesma.

• Se for necessário, coloque mais 
água e mais farinha.

• A massa não deverá grudar nas 
mãos.

• Deve fi car com aspecto leve e 
esponjoso.

• Deixe descansar por duas 
horas.

• A seguir, amasse novamente 
e prepare o pão, dando-lhe o 
formato desejado e coloque no 
tabuleiro untado.

• Se estiver pegajosa, espalhe 
mais farinha por cima.

• Deixe que ela descanse mais 
uma hora.

• Aqueça o forno e pincele o pão 
com água antes de colocá-lo no 
forno.

• Assar por 40 minutos mais ou 
menos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



VARIEDADES CANOINHAS, 23 DE ABRIL DE 2021 21CORREIO DO NORTE

OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Na Rua Getúlio Vargas, em data que não sei precisar, a entrega de caminhões Chevrolet. 
Ao fundo, o magnífico casarão Seleme.

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

CUIDADO COM A CULTURA
NÃO CORTE PELO MEIO

O
excesso e o essencial 
vêm provocando a 
sociedade moderna. 
O que os dois têm 

provocado? Cultura da metade? 
A pergunta norteia hoje nossa 
reflexão, ao passo que o 
duelo entre ambos gerou na 
sociedade moderna uma nova 
cultura: a cultura da metade. 
O excesso de informação, 
gerado pela indústria cultural, 
tem sido responsável pela 
hiperestimulação: acesso 
i l imitado as mídias ,  aos 
conteúdos, e criando exposição 
a tudo e a todos. Então, somos 
derrubados pela velocidade 
e qualidade dos conteúdos, 
p o r  v ez e s  i m p o s s ív e i s 
de serem decodif icados. 
A ansiedade de tudo ver e 
consumir (informação) nos 
impossibilita de vislumbrar 
o todo, e nos contentarmos 
com a metade: Metade da 
notícia, metade do programa, 
metade da entrevista, até 
mesmo, metade de uma boa 
conversa. Para que ver tudo 
isso? Para onde isso nos leva? 
Quem disse que devemos 

estar sempre informados 
sobre tudo? Parece absurdo 
se questionar dessa maneira, 
mas o tempo em que vivemos 
deseja simplesmente ter 
autoridade sobre nós, quando 
isso só compete a nós, e não 
aos outros, de forma quase 
sempre impositiva. Já paramos 
para pensar de onde ela surge? 
Sim, da cultura da metade. 
Quando vemos metade de 
uma notícia e deduzimos a 
outra parte, julgamos o que 
lemos e propagamos o que 
acreditamos ser, estamos 
criando fake news. Outras 
vezes, nem lemos a notícia 
e nos contentamos com a 
manchete; o resto imaginamos 
o que seja, simplesmente 
para não “perdermos tempo”. 
Cuidado com a internet. Não 
fi que pela metade. Resumindo: 
cuidemos-nos para não nos 
bitolarmos na cultura da 
metade, com a sensação de 
saber tudo, pois não fomos 
criados pela metade e nem 
para metade, fomos feitos por 
completo e para totalidade. 
Paz e bem.

FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

Neste sábado, 24 de abril, será comemorado o Dia do Chimarrão. Para celebrar a data e o 
costume dos canoinhenses de consumir a bebida, trouxe algumas fotos que representam a relação 

do município de Canoinhas com a tradição do chimarrão, que passa de geração em geração. 

Monumento da Cuia na Praça Lauro Muller, no centro 
de Canoinhas.

Monumento da cuia e um Barbacuá na praça Osvaldo 
de Oliveira, em frente à igreja Matriz de Canoinhas. 

Cuia e chaleira em frente à centenária Ervateira Seleme.

Foto antiga que mostra o monumento da Cuia na Praça 
Lauro Muller e a SBO.

Carregamento de erva mate no município de 
Canoinhas no ano de 1971.
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SERVIÇOS

PROCURO 
EMPREGO DE 
DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS 
FONE: 47 9 9759 
1699 FALAR COM 
VERA

PROCURO 
EMPREGO, 
PARA PEDREIRO 
COM ÓTIMAS 
REFERÊNCIAS, 
FONE: 47 9 8836 
2945 FALAR COM 
JOÃO 

PROCURO 
TRABALHO DE 
GERENTE PARA 
LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM 
IRIS 

CUIDADORA DE 
IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE 
DE SEGUNDA À 
SEXTA, FONE: (11) 9 
5194 - 5438 FALAR 
COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 
47 9 8426-9119  

VENDE-SE 1 BICICLETA
Montanbaik R$ 120,00 
Fone: 47 9 8426-9119

VENDE-SE PONTO 
COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, Valor 
R$ 70.000,00 Fone: 47 
9 9647-7627 falar com 
Marcelino

VENDE-SE FILHOTES 
DE BOXER ALBINOS 
FONE: (47) PROCURO 
EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar 
em contato com 
Marici Fuck. Possuo 
experiência. Telefone/; 
(47) 9 9232-4427 

PRECISO DE 
DOMÉSTICA
Que durma no emprego 
que seja sozinha. 
Interessados 
comparecer no 
endereço R. Benjamin 
Constant 578.

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para idosos. 
Daniel (47) 9 8822-
0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS

GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9928-6170, falar 
com Maria de Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o 
dia todo em Canoinhas, 
segundas, quartas e 
sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS OU DIARISTA 
MEIO PERÍODO 
Iraci Leandro Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO 
DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA
Com referências, 
disponibilidade para 
finais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar com 

Vera.

PROCURO EMPREGO DE
DIARISTA, DOMÉSTICO 
OU SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE 
ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS, CORTE E PODA 
DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar 
com Silvano ou (47) 
3622-5679, falar com 
Edson.

PROCURO EMPREGO
COMO PINTOR
Trabalho com todos os 
tipos de pintura. (47) 
3627-2369, falar com 
Lauro.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS, CRIANÇAS 

ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência 
e referências. 
Disponibilidade para o 
horário de manhã ou a 
noite. Também posso 
cuidar no hospital. (47) 
99742-7270 (Whatsapp). 
Falar com Elisabete.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Rosangela. Com 
experiência. Disponível 
para qualquer horário. R$ 
80,00.  47) 9 8426-3983.

PROCURO EMPREGO DE 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU CUIDADORA 
DE IDOSOS (COM 
EXPERIÊNCIA) 
Rosete Maros. (47) 9 
9251-9031 ou (47) 3622-
1540.
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CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

NEGÓCIOS

DIVERSOS

LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL EM 
ALVENARIA, 90 M² NA 
RUA NAZIR CORDEIRO 
389.
TRATAR COM YVAN NO 
TELEFONE 3624 1321.

VENDE-SE PALIO 
FIRE ANO 2003 EM 
EXCELENTE ESTADO DE 
CONSERVAÇÃO
R$ 8990,00 - TRATAR 
FONE 47.9.89193005

VENDE-SE FORD FIESTA 
SEDÃ 1.0 FLEX ANO 2008 
- CARRO DE UM UNICO 
DONO
COMPRADO NA GINAMBO 
FORD CANOINHAS, COM 
71 MIL KM ORIGINAIS.
R$ 18 MIL REAIS -  
TRATAR FONE: 3622.7175. 

VENDE-SE TERRENO 
COM 1.600M² NO BAIRRO 
TRICOLIN, PODENDO 
TAMBÉM SER DIVIDIDO 
EM DOIS LOTES DE 
800M². LOCALIZADO 
EM ÁREA DE GRANDE 
VALORIZAÇÃO, COM VISTA 
PRIVILEGIADA PARA A 
CIDADE. CONTATO  PELO 
WHATSAPP 47 99696 
2010

TROCA-SE CASA MAJOR 
VIERA POR OUTRA EM 
CANOINHAS, CONTATO 47 

99922-4023 FALAR COM 
JOSINEI

VENDE-SE CASA NA 
CIDADE DE RIO DO SUL 
TRATAR FONE: 47 9 9741 
8773

VENDO TERRENO 
URBANO -AREA 404,96M² 
RUA 12 DE SETEMBRO, 
CENTRO FONE: 47 9 9772-
8953 

VENDO 03 RODAS DE 
TOYOTA BANDEIRANTES 
ARO 16 06 FUROS 
VALOR R$800,00, ÓTIMO 
ESTADO, TRATAR PELO 
FONE 3622-0420 OU (47) 
9 8885-0690 REINALDO 

VENDO 50 CALÇAS 
FEMININAS R$50,00 
FONE 47 9 8426 9119

VENDO EXCELENTE LOTE 
MEDINDO 350 MTS NO 
ALTO DA TIJUCA, COM 
TODA INFRA ESTRUTURA 
NA RUA COMO PASSAGEM 
DE LUZ E ÁGUA, LOTE 
TODO MURADO E 
CERCADO, COM ÓTIMAS 
RESIDÊNCIAS AO LADO. 
RUA EMA JOANA KELNER 
418.
VALOR R$ 98 MIL. AC. 
CARRO DE 15 A 20 MIL 
ENTRADA.
TRATAR FONE: 47. 9.8919 
3005.

VENDO 13 JANELAS DE 
MADEIRA IMBUIA, VÁRIOS 
TAMANHOS. COM VIDROS 
E CHAVES. VALOR R$2.599 
FALAR COM JOÃO WHATS 
41 99926-6727

VENDO AUTOMÓVEL 
STILO COR PRATA, 
ANO 2004, COMPLETO. 
VALOR 15.900,00. ACEITO 
CAMIONETE DE MAIOR 
VALOR, FALAR COM O 
JOÃO WHATS 41 9 9926-
6727

VENDO TERRENO EM 
RIO BONITO - BELA 
VISTA DO TOLDO-SC. 4,3 
ALQUEIRES, COM REDE DE 
ENERGIA. PRÓPRIO PARA 
REFLORESTAMENTO 
OU PLANTIO DE 
FUMO. ACEITO LOTE 
EM CANOINHAS, OU 
CARRO COMO PARTE DE 
PAGAMENTO. TRATAR 
COM JOÃO - 41 9 9926-
6727 WHATS OU 47 9 
9607-8970
VENDO 4.000 PÉS DE 
EUCALIPTO COM 15 ANOS 
BITOLA ACIMA DE 25CM. 
PREÇO A COMBINAR 
TRATAR COM JOÃO - 41 9 
9926-6727 WHATS OU 47 
9 9607-8970

VENDE-SE FIAT BRAVO 
2013 COR PRATA, VALOR 
R$ 27.000,00 CONTATO 
(47) 9 9642-3609

VENDE-SE OU TRACA 
CASA DE ALVENARIA, 
RUA JOSÉ NUNES 
CARVALHEIRO 491 200M² 
TERRENO 830M² VALOR 
A COMBINAR. FONE: (47) 
9 8869-6755 OU (47) 9 
9635-8694 FALAR COM 
MOACIR

VENDO GAITA 80 BAIXOS 
MARCA HERING CONTATO: 
47 9 9676-2485
ALUGA-SE CASA MISTA 
COM 130M² NA RUA 
DEOODORO DE LIMA, 
ESQUINA RUA FREI 
MENANDRO KAMPS, 
ALTO DAS PALMEIRAS, 
VALOR DO ALUGUEL R$ 
600,00 TRATAR FONE: 
3622-3711

VENDE-SE CASA COM 
60M² R$35.000,00 FONE: 
47 98426-9119 CRISTO REI

VENDE-SE VAN PARA 
TRANSPORTE DE 
PESSOAL ANO 2001 COM 
16 LUGARES, COM LINHA 
FORMADA FONE: 9 8824 
5298 

VENDE-SE CASA 
MISTA COM TERRENO, 

LOCALIZADA NA RUA 
DOZE DE SETEMBRO 
PELO VALOR DE R$ 
230.000,00 WHATSAPP 47 
9 96936154 

VENDE-SE COMPUTADOR 
COM PROCESSADOR 
INTEL®  CELERON®  
2GB COM HD DE 320 GB 
+ MOUSE + TECLADO + 
MONITOR LCD
IMPRESSORA HP DESKJET 
1516
ÓTIMA ESCOLHA 
PARA ESTUDOS EM 
CASA, COM UM ÓTIMO 
ARMAZENAMENTO 
INTERNO.
PAGAMENTO: R$850 À 
VISTA OU R$1000 EM 3X 
NO CARTÃO DE CRÉDITO
MÁRCIA OU 47 99710-
4758 COM WILIBALDO 
HOFFMAN. 614 

MOTOBIKE ADULTA 
R$120,00 FONE PARA 
CONTATO (47) 9 84269119

VENDO FÊMEA DE DEZ 
MESES DE PASTOR BELGA 
VACINA IMPORTADA R$ 
350,00 CONTATO: 3622 
1428 OU 9 9945-6231 
CHIBARRO DE OVELHA 
PORTE GRANDE ADULTO 
PREÇO OFERTA R$ 700,00

VENDE-SE SANFONA 80 
BAIXOS ELETRIFICADA, 
MARCA SCALA, PREÇO R$ 
2900,00 FONE: 3622-3061 
ERICO 9 8836 4053 

VENDE-SE TV 21 
POLEGADAS PHILIPS 
VALOR R$ 200,00 FONE: 
3623-0060

VENDO FOGÃO BRANCO 
E MARRON 4 BOCAS, 
EM PERFEITO ESTADO 
R$100,00 CADA WHATS 47 
9 8426 9119 / 9 8480 0741

VENDO JANELA DE 
FERRO COM VIDRO R$ 
50,00 CADA WHATS 47 9 
8426 9119 / 9 8480 0741

VENDO CASA RUA 
MAXIMILIANO SCHOLTZ 
Nº 70, BAIRRO 
INDUSTRIAL I, TERRENO 
COM 600M² TODO 
MURADO R$ 90.000,00 
WHATS 47 9 96022691

VENDO LAVADORA DE 
LOUÇA FUTURA 
R$ 1.000,00 WHATS 47 9 
96022691

VENDO BANHEIRA DE 
HIDRO MASSAGEM 
CASCOFIBRA 120X80CM 
R$ 500,00 WHATS 47 9 
96022691

VENDE-SE COBALT 2018 
LTZ  COMPLETO COM 26 
KM, ÚNICA DONA (47) 9 
9698-9416 SÉRGIO.

VENDE-SE FILHOTES DE 
BOXER ALBINOS FONE: 
47 9 9947-4831

VENDE-SE UMA CASA 
DE ALVENARIA NA RUA 
BASILIO HUMENHUK, 
BAIRRO JARDIM 
ESPERANÇA Nº 1596. 
CASA COM 130 M², 
TERRENO COM 600 M² 
VALOR R$ 150.000,00. 
PEGO UM CARRO ATÉ 
R$ 25.000,00O RESTO 
EM DINHEIRO. À 200 
METROS DA LOJA MARIA 
E MARIA E DO POSTO DE 
GASOLINA TRÊS IRMÃOS 
FONE: 47 9 97648447

VENDO 13 JANELAS DE 
MADEIRA IMBUIA,
VÁRIOS TAMANHOS. COM 
VIDROS E CHAVES.
VALOR 2.599
FALAR COM JOÃO  
WHATSAPP 41 99926-
6727

VENDO AUTOMÓVEL 
STILO COR PRATA, 
ANO 2004, COMPLETO. 
VALOR 15.900.00. ACEITO 
CAMIONETE DE MAIOR 
VALOR
FALAR COM JOÃO 
WHATSAPP ,41 99926-
6727 

VENDO TERRENO EM 
RIO BONITO- BELA VISTA 
DO TOLDO-SC.
4,3 ALQUEIRES, COM 
REDE DE ENERGIA.  
PRÓPRIO PARA 
REFLORESTAMENTO 
OU PLANTIO DE 
FUMO.  ACEITO LOTE 
EM CANOINHAS, OU 
CARRO COMO PARTE DE 
PAGAMENTO.
TRATAR COM  JOÃO - 41-
99926-6727 WHATSAPP 
OU 47-99607-8970

TENHO PARA VENDER 
4.000 PÉS DE 
EUCALIPTOS COM 15 
ANOS.
BITOLA ACIMA DE 25CM. 
PREÇO A COMBINAR
TRATAR COM JOÃO - 41-
99926-6727 WHATSAPP 
OU 47-99607-8970 

VENDE-SE MADEIRA DE 
UMA CASA DEMOLIDA 
VALOR DE R$15.000,00 
... TELEFONE PARA 
CONTATO : 4799157077 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

ASSOCIAÇÃO DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS DE IRINEÓPOLIS 
- ASPMI, inscrita no CNPJ/MF sob nº 14.418.041/0001-07, com sede na Rua 
Guanabara, nº 288, sala 02, centro, na cidade de Irineópolis, Estado de Santa 
Catarina, CEP 89.440-000, CONVOCA todos os associados para a ASSEMBLEIA 
GERAL ORDINÁRIA a ser realizada na data de 18.05.2021, com início às 17hs00min, 
na sede da entidade, com a seguinte ordem do dia:

1) Apreciação e aprovação das contas da Diretoria;

2) Eleição da Diretoria Executiva e Conselho Fiscal;

 Excepcionalmente, em razão da 
pandemia de Sars-Cov-2 (Covid-19), a qual impede a reunião de todos os Associados 
simultaneamente, a urna permanecerá aberta para votação no período entre 
17hs00min e 18hs00min, assim como a prestação de contas para conhecimento e 
análise.

A inscrição das chapas candidatas deverá ocorrer nos moldes do artigo 62 do Estatuto 
Social, com 24 horas de antecedência, admitida a inscrição de chapa incompleta, 
condicionada a complementação até o início da Assembléia.

Somente poderão integrar as chapas os associados que estejam com a situação 
regular perante a Associação, nos termos do Estatuto.

Irineópolis, Estado de Santa Catarina, em 22 de abril de 2021.

SANDRO BORGES

Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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JOSÉ ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS

Parceria entre o clube que disputará a Série B do Campeonato Catarinense e o município, foi aprovada na Câmara dos 
Vereadores na última terça-feira

No dia 26 de fevereiro, o 
Correio do Norte divulgou o 
surgimento de rumores de 
que Canoinhas poderia voltar 
a ter um clube profissional 
de futebol .  Na ocasião, 
a redação conversou com 
o gestor de esportes de 
Canoinhas, Jocimar Jubanski, 
que confirmou que existiam 
conversas entre o município 
e  a  d iretor ia  do Nação 
Esportes, então com sede 
em Joinville. A diretoria do 
Nação foi procurada pelo CN, 
e confirmou a possibilidade.

As negociações foram 
acompanhadas pelo CN On 
Line, e no último dia 9 de 
abril, o Correio do Norte 
divulgou que as negociações 
estavam avançadas e que 
a  c o n f i r m a ç ã o  d e v e r i a 
acontecer nos próximos dias. 

Na última terça-feira, 19, 
o projeto da parceria entre 
o clube e o município foi 
para votação na Câmara de 
Canoinhas, e foi aprovado em 
primeira e segunda votação. 
Com isso, a mudança do 
Nação Esportes, que agora 
se chamará Nação Esportes 
Canoinhas para o município 
foi concretizada. 

O clube foi fundado em 
2019, em Joinville. Na base, 
conquistou o estado em duas 
oportunidades: vencendo a 
Copa Santa Catarina sub-15 
e o Campeonato Catarinense 
d a  S é r i e  C  s u b - 2 0 .  N o 
profissional, foi vice-campeão 
estadual da Série C na última 
temporada, colocação que 
garantiu a equipe na Série B 
desta temporada. 

Na redes sociais, o clube 
se mostra entusiasmado com 
a mudança. “A metodologia 
do projeto segue sendo o 
mesmo, mas agora, mandará 
os jogos na capital mundial 

NAÇÃO ESPORTES REPRESENTARÁ CANOINHAS NO 
FUTEBOL PROFISSIONAL

da erva-mate, no charmoso 
Estádio Ditão, que será a casa 
do Nação, no mínimo, pelos 
próximos dez anos”, publicou 
em nota. O presidente, Tiago 
Reis,  também está com 
grandes expectativas para a 
mudança. “Estudamos muito 
a possibilidade da mudança. 
Joinville foi muito importante 
pra nós, mas queremos mais. 
Além do futebol, queremos 
ser uma opção de lazer 
para a população. A região 
é muito rica em história e 
cultura, queremos agregar o 
esporte, e consequentemente 
melhorar a qualidade de vida 

da população. A Nação quer 
crescer mais.  Queremos 
ser referência no futebol. 
Estamos trabalhando muito 
pra isso”, disse.

O técnico do clube já 
projeta a relação do Nação 
com a torcida canoinhense. 
“Estamos contentes pois 
seremos o clube da cidade. 
Canoinhas merece um time 
organizado e profissional. 
Queremos ver o povo com a 
nossa camisa. Viemos para ser 
de todos. Dar oportunidade 
e, principalmente, ser um 
motivo de orgulho para a 
região”, comentou o técnico 

Kokan.
Além do time profissional 

mandando os jogos no Estádio 
Municipal Benedito Therézio 
de Carvalho (Ditão), o clube 
vai explorar os talentos da 
região, promovendo peneiras, 
lapidando atletas e trazendo 
entretenimento para ao norte 
catarinense. “A equipe terá 
sua categoria de base aqui em 
Canoinhas a partir de 2022”, 
afirma o gestor de esportes 
Jubanski. 

O prefeito Beto Passos, 
citou que a mudança do 
N a ç ã o  p a r a  C a n o i n h a s 
representa uma nova opção 

de  entretenimento  aos 
munícipes. “Estamos felizes 
porque o canoinhense terá 
está opção de entretenimento 
quando a pandemia passar. 
Nossas crianças vão voltar a 
sonhar em vestir a camisa do 
time da cidade um dia. Vamos 
apoiar, vamos acreditar e 
principalmente torcer” , 
disse. “As famílias poderão 
acompanhar os jogos do 
time e torcer por uma equipe 
que levará nosso nome”, 
completou o vice Renato Pike. 

A  ú lt i m a  v ez  q u e  o 
munic ípio de Canoinhas 
havia sediado uma partida 
de futebol profissional, foi 
em 2014, quando o Canoinhas 
Atlético Clube (CAC), que 
hoje se encontra licenciado 
das competições oficiais, 
representou Canoinhas na 
Série B do Estadual, ficando 
na nona colocação. Agora, a 
expectativa é que a estreia 
oficial do Nação Esportes 
em territórios canoinhenses 
aconteça no dia 27 de junho, 
quando o clube receberá 
o Guarani de Palhoça, em 
partida válida pela segunda 
rodada do Campeonato 
Catarinense da Série B de 
2021, no Ditão. A estreia 
do clube na competição 
acontece uma semana antes, 
no Orlando Scarpelli, em 
Florianópolis,  diante do 
Atlético Catarinense. 

Estádio Ditão está sendo preparado para ser a nova casa do Nação

Gestor da FMEL, Jocimar Jubanski, prefeito de Canoinhas Beto 
Passos, presidente do Clube Tiago Reis e o vice-prefeito Renato Pike

Estreia do Nação na Série B será diante do Atlético Catarinense, 
no estádio Orlando Scarpelli, em Florianópolis

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




